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*Que nos aclaren, porque ya 
no puede uno esperar más en 
ese sentido, así que atorémosle; 
necesitamos saber qué pasó con el 
quebranto, con el dinero de la UAN, 
exigimos respuestas a las autoridades 
correspondientes la Universidad, 
ya presentó su renuncia ya hizo 
lo que tenía que hacer, señaló el 
dirigente del SETUAN.
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Pues como se dice comúnmente no 
hay plazo que no se llegue o fecha 
que no se cumpla, y ya los comicios 
electorales en Nayarit son historia, 
cuyos resultados hayan sido como 
hayan sido, oficialmente ya están dados 
los ganadores; no así en Coahuila 
y en el estado de México en donde 
al parecer el conflicto postelectoral 
seguirá por un tiempo más.
Sin el afán de ser agorero, es probable 
que dentro de un año a estas fechas 
se esté viendo a nivel federal un 
desaguisado parecido al que está 
sucediendo hoy en el estado de 
México debido a las anomalías que 
se dice, se han detectado respecto 
a tal y como se dieron los comicios 
con la compra de votos, repartición 
de despensas y la recolección de 
credenciales para votar mediante el 
amago de suspender los programas 
sociales a quienes no cedieran dichas 
credenciales.
Si bien se dice que aún falta mucho 
tiempo para las elecciones federales, 
en realidad es poco, porque bien podría 
ser mucho tiempo para quien desespera 
ser designado como candidato, pero 
para quien ya se siente seguro de 
serlo, podría significar poco tiempo 
para armar todo lo que significa el 
control de su supuesta campaña; y 
sí podría ser más bien poco tiempo 
porque un año se pasa volando de 
acuerdo al tiempo mental de cada 
quien.
Sin embargo, ¿quiénes serán los 
posibles candidatos que dentro de un 
año uno de ellos estará alzando el brazo 
en alto confirmando su triunfo?  ¿O 
cuál de ellos estará siendo impugnado 
tal y como lo está siendo hoy en día 
el supuesto candidato triunfador en 
el estado de México?
Y sí, el 2018 ya está a la vuelta de la 
esquina por lo que ya se barajan los 
nombres de los posibles candidatos a 
la Presidencia de la República como 
son Margarita Zavala Gómez del 
Campo por el PAN, Miguel Ángel Osorio 
Chong por el PRI y Andrés Manuel 
López Obrador por Morena, aunados 
a los candidatos independientes que 
surjan en los próximos días o meses, 
pues tiradores para estas candidaturas 
hay varios; lo que está por verse es 
si en verdad son independientes tal y 
como ya comienzan a pregonarlo. Lo 
que sí es un hecho es que de todos 
los posibles candidatos hasta hoy 
pregonados es que son pura gente 
del mismo sistema, ya que no se ve 
entre alguno de ellos que sean en 
realidad una verdadera opción con 

beneficio para la población, debido 
a que precisamente por ser gente 
del sistema, en el debido caso de 
que alguno de los nombrados llegara 
a ser el triunfador, ¿en realidad 
representaría a fondo los intereses 
del pueblo?
Es muy probable que los futuros 
candidatos a la Presidencia de la 
República tengan presente nada 
más sus propios intereses y no los 
de la nación en sí, que tengan que 
acatar los dictados de los organismos 
internacionales que pugnan por el 
nuevo orden mundial en donde todos 
los países tercermundistas tienen que 
estar alineados a dichos dictados 
formando una especie de engranes en 
donde por ningún motivo se tolerará 
desavenencia alguna, por lo menos 
en el hemisferio occidental; así que 
por más que pregone un próximo 
candidato que es la mejor opción para 
el bienestar del pueblo, se entenderá 
que será puro jarabe de pico; y más, 
porque hasta el día de hoy no han 
ningún posible candidato que sea una 
posible mejoría para la población, por 
más de izquierda que se diga ser, 
precisamente porque en realidad no 
hay, no existe en verdad una izquierda 
representativa; y aunque la hubiese, 
dichos organismos internacionales 
no lo dejarían ejercer de acuerdo 
al bienestar de una nación, si es 
que tuviera esa intención, pues el 
orden mundial tiene la mira en que 
las naciones subdesarrolladas no 
salgan de ese estatus por cuestiones 
de dominio.
Así que próximamente los mexicanos 
volveremos a oír las mismas promesas 
de siempre y de nuevo estaremos viendo 
la misma película en donde se exigirá 
el voto por voto, las impugnaciones  
y los gritos de ¡fraude!, a más no 
poder; sin embargo, lo mismo que 
hoy en día, de puro ruido no pasará 
y seguiremos en las mismas por 
siempre y para siempre. Una realidad 
palpable que como una lápida muy 
pesada, es insalvable para el pueblo 
mexicano que seguirá  o tendrá que 
seguir apechugando la maldición de 
políticos sumisos al poder económico 
de allende la frontera norte.
Y así se alzara con el triunfo de 
la Presidencia de la República un 
mexicano nacionalista, un patriota de 
verdad (¿quién?), ¿lo dejarían esos 
organismos internacionales que se 
han apoderado de la vida de muchas 
naciones que gobernara de acuerdo 
a sus propias convicciones? Está de 
dudarse. Pero en fin. Sea pues. Vale.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El 2018 a la vuelta de la esquina ¡NO HAY ENEMIGO PEQUEÑO!
Reza el dicho que más sabe el diablo 
por viejo que por diablo, expresiones 
comunes en los pueblos y en la 
mayoría de las veces en referencia 
de las personas de edad adulta por 
su experiencia en el transcurso de la 
vida, cuestión que aplica en varios 
aspectos dentro de una sociedad, en 
que se incluye también en la política 
en que en ocasiones se ignoran los 
consejos de personas de experiencia y 
se confía en las nuevas generaciones 
y los resultados son desfavorables.
En los aspectos políticos es aplicable 
y se percibe en cada proceso 
electoral, donde los hechos siempre 
son variados, sumado los factores 
que se presentan y pocas veces los 
hechos coinciden con lo esperado y 
se vio e en la elecciones del pasado 
4 de junio en los Estados de México, 
Coahuila, Veracruz y Nayarit, en que 
el más afectado es el partido en el 
poder que preside Enrique Peña Nieto.
Ese día la coaliciones y alianzas o 
partidos independientes dieron lo 
mejor de y trabajaron en campaña 
con sus proyectos, llevaron sus 
propuestas y proyectos de gobierno, 
mismos que los ciudadanos valoraron 
o simplemente se definieron por 
éste o aquel, o dijeron vamos por el 
menos peor, pese que se tratara de 
otros que ya tuvieron el poder  hubo 
voto de castigo por fallas o errores.
El Estado de Nayarit no fue la 
excepción, la competencia fue entre 
dos alianzas, una conformada por el 
PRO, PANAL y PVEM, que encabezó 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
la otra se integró por el PAN, PRD, 
PT y PRD y PRD, y estuvo al frente 
como su abanderado el empresario 
Antonio Echevarría García, hijo del 
ex gobernador y la actual senadora 
Martha,Elena García.
En esa contienda participaron otros 
gallones como Raúl Mejía del MC o 
MIguel Ángel Navarro Quintero del 
MORENA, al igual que el independiente 
HIlario Ramírez Villanueva, quienes 
hicieron su esfuerzo por emparejarse 
a los citados líneas arriba, propósito 
que no lograron, pero pudieron ganar 
alcaldías o diputaciones de mayoría 
o representación proporcional.
El pronóstico desde antes del 4 
de Junio en el caso de Nayarit era 
reñido entre los candidatos Antonio 
Echevarría y Manuel Cota, o en su 
defecto las alianzas que ambos 
personajes encabezaban, factor 

que sabían en la Secretaría de 
Gobernación, la Presidencia y los 
responsables de las políticas en 
los Estados, incluso, las dirigencias 
nacionales y locales de los partidos 
políticos.
En el caso del PRI, pareciera que la 
-confianza mató al gato-, pues nadie 
imaginó que su candidato un político 
de altos vuelos, con haber ocupado 
todos los cargos de elección habidos 
corriera el riesgo de una derrota, fuera 
rebasado por un joven nuevo y hasta 
inexperto, pero en que sus operadores 
cuidaron todas las formas y nunca 
se confiaron y menos hicieron caso 
de los ataques, candidato este que 
supo capitalizar todas las fallas del 
sistema en los últimos años, lo cual 
lo llevó a llevarse el triunfo que lo 
convirtió en gobernador de Nayarit, 
pero no sólo eso, se llevó en esa 
alianza a presidentes municipales 
y diputados, y poco faltó que se 
logrará el carro completo como era 
costumbre en el pasado.
Algo de mencionarse es que ni 
Toño, su equipo y sus dirigencias del 
partido nunca se confiaron y menos 
echaron las campanas al vuelo con 
triunfos aprioris o actitudes soberbias 
de triunfalismo con anticipación, 
aguantaron hasta el final como lo 
hacen hasta el momento, pues pese 
que ganó con un margen importante 
a su más cercano contrincante, 
todavía sigue en la espera que las 
Instituciones electores le entreguen 
su constancia de gobernador electo, 
dado que se solicitó revisión a las 
votaciones, tarea que se lleva a cabo 
por las instancias correspondientes, 
aunque el triunfo es irrefutable y sólo 
espera el próximo lunes para recibir 
el documento.
En torno al senador Manuel Cota, 
seguramente analiza la situación 
tocante al acontecimiento del 4 de 
junio, mientras tanto junto con su 
compañera de bancada Margarita 
Flores Sánchez,  se reintegran a sus 
actividades como legisladores, pero 
en el caso del ex dirigente de la CNC 
quien sabe que se cargue entre manos, 
y lo más seguro será no quedarse de 
dedos cruzados, algo trae en mente 
y lo sabremos con posterioridad, y lo 
primero pudiese ser una limpia total 
de todos los posibles traidores del 
PRI que participaron simuladamente 
ajenos al tan cacareado 4X4 que 
nunca se vio.
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un hombre llamado Víctor que 
este lunes debió presentarse 
a una audiencia a propósito 
de un expediente por robo, 
mandó con su mamá un 
singular justificante: una nota 
médica de Farmacias del 
Ahorro en la que se asienta 
que tenía una “intoxicación 
etílica”. 
Estaba ebrio.
La peculiar situación fue 
ventilada en la sala 2 de 

juicios orales, cuando el 
juez Guillermo Romero Ríos 
preguntó por Víctor, puesto 
que la semana pasada se le 
concedió la libertad aunque 
debía comparecer cuando 
fuera requerido.
La mamá del sujeto, una 
señora de unos 75 años, asistió 
a la audiencia puesto que su 
otro hijo, Teodoro, también 
es probable responsable en 
el mismo asunto, expediente 
914/2017.
Al mediodía del lunes 12, una 

defensora pública explicó al 
juez que, según Víctor a través 
de su mamá, solicitaba que se 
justificara su ausencia por su 
estado de intoxicación etílica, 
lo que el juez no aceptó.
Ambos hermanos son 
probables responsables de 
un robo acontecido el cuatro 
de junio en la colonia Morelos, 
en un tianguis que ahí se 
instala los domingos. Según 
testimonios ventilados, los 
sujetos causaron daños a un 
vehículo e incluso le quitaron 

un cristal y uno de ellos se 
introdujo para robar unos 
lentes. Fueron sometidos 
por vecinos y comerciantes 
y entregados a la policía. A la 
dueña del carro la escupieron.
De acuerdo con la explicación 
del juez Romero Ríos, la 
semana pasada se indicó a 
Víctor la importancia de que 
compareciera a la audiencia 
de este lunes.
En el caso de Teodoro, a él se 
le negó la libertad puesto que 
tiene vigente otro expediente 

FALTA A AUDIENCIA POR ESTAR 
EBRIO…y MANDA UN jUSTIFICANTE 

¿QUé PASó CON EL DINERO DE LA UAN, COMO vAMOS A 
RECUPERAR EL QUEBRANTO FINANCIERO?: HERNáNDEz ESCOBEDO

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “¿Cómo 
vamos a recuperar  e l 
quebranto que le hicieron 
a la UAN y los delincuentes 
como lo van a pagar? Juan 
López se peló, Juan López 
Salazar, es responsable, 
todavía no demuestran que 
es culpable, porque a veces 
es culpable obligado ya ha 
pasado, o si no, que nos-
aclaren, porque ya no puede 
uno esperar más en ese 
sentido, así que atorémosle; 
necesitamos saber que pasó 
con el quebranto, con el 
dinero de la UAN, exigimos 
respuestas a las autoridades 
c o r r e s p o n d i e n t e s  l a 
Universidad, ya presentó 
su renuncia ya hizo lo que 
tenía que hacer, ahora la 
Fiscalía debe seguir la ruta 
del dinero y facilito sale donde 
está”. Aseveró el dirigente 
del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo.
Reiteró: “a mí me preocupa 
que sigan saqueándola, 
que ahí está el edificio 
quemado, la Universidad 
mancillada y nadie haga 

algo, ¿que quieren? que 
los  un ivers i ta r ios  nos 
convirtamos en justicieros… 
No, hay una Fiscalía, es 
el ministerio público, es el 
representante de la sociedad 
y el buen gobierno, el titular 
del Órgano de Fiscalización 
h izo la  denuncia y  la 
Universidad necesita que 
se aclaren todas esas 
cuestiones, deben darle 
solución al menos decir 
estos son los responsables, 
porque ya dijeron el incendio 
del edificio administrativo 
fue provocado, pues si 
y que ¿Dónde están los 
responsables? Hay que 
seguir la ruta del dinero, una 
cuenta de un momo, que se 
llama sabe como, recibió más 
de 300 millones de pesos, 
¿Dónde, quien, como? eso 
si tiene manera de hacerse 
y es responsabilidad de la 
autoridad competente”.
Hernández  Escobedo , 
insistió, “los universitarios 
queremos saber que onda 
con los que se chingaron 
los centavos, exigimos que 
se aclare, porque al último 
hay gente que sin conocer 

la UAN opina y a todos nos 
echa la culpa, no, no, la 
Universidad funciona, tiene 
sus funciones sustantivas 
creciendo sus actividades 
administrativas y adjetivas 
al cien, ¿pero donde está la 
respuesta de la autoridad? 
Ese es el reclamo”.
Luis Manuel Hernández 
urgió: “esto debe de aclararse 
ya, porque estamos a punto 
de terminar el ciclo escolar y 
los muchachos se gradúan, 
los niveles académicos 
suben, hay una demanda 
desbordada de los que 
quieren entrar ya los que 
pasaron el exámen van 
a empezar a pagar sus 
colegiaturas y los que no 
quedaron andan buscando 
a ver donde encuentran 
espacio para quedarse en la 
Universidad, esa es la UAN, 
entonces a partir de ahí hay 
que hacerse un juicio que 
nos permita pensar, a ver 
que queremos para nuestra 
institución, pues queremos 
que le laven la cara, que 
esa mancillada, que esa 
ensuciada que le dieron 
autoridades y delincuentes, 

por el delito de robo. Está 
recluido en la penal de Tepic 
y, al igual que su hermano, le 
fue dictado auto de vinculación 
a proceso. En el caso de 
Víctor, podría girársele una 
orden de reaprehensión. 
La revelación de que Víctor 
tenía una intoxicación etílica no 
fue sencilla para la defensora 
pública. Si por un lado estaba 
consciente que no era una 
justificación válida, por el 
otro debía cumplir con su 
papel y hacer mención del 
documento de Farmacias del 
Ahorro a petición de la mamá, 
quien durante la audiencia 
permaneció justo a espaldas 
de Teodoro, a escaso metro 
y medio.
La señora habría citado que 
sus hijos tienen dificultades 
con drogas y alcohol, por lo 
que han enfrentado problemas 
legales.

* Al individuo se le concedió la libertad la semana pasada pero debía comparecer este 
lunes, sin embargo acudió su mamá con un justificante porque tenía “intoxicación etílica”. 

*Exigimos respuestas a las autoridades

* Ahora la Fiscalía debe seguir la ruta del dinero y facilito sale donde está.

que se aclare, porque a 
todos nos meten en el mismo 
costal y no es así”.
El dirigente  del SETUAN, 
señaló: “queremos que se 
aclare este asunto, ¿de 
quien es la responsabilidad? 
Lo sabemos claramente 
de la autoridad rectoral y 
elementos tienen, ya al CGU 
se le planteó para que le 
exija también a la autoridad, 
ya nomás hay que esperar 
resultados y de que la UAN va 
a sobrevivir, va a sobrevivir, 
lo que si es preocupante 

que la mancillada de que 
fue objeto la UAN, se vaya 
quedando en el olvido y eso 
al menos en mi-manera de 
ser, yo como universitario 
no lo voy a permitir lo estaré 
gritando, y en mi carácter 
de legislador lo haré patente 
y si me quedan 2 meses 
de diputado pues tendré 
que gritar en la tribuna si 
es necesario o ante quien 
tenga que hacerlo, pero la 
universidad no puede ser 
víctima que se quede en el 
olvido, así de simple”.                
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Los documentos a los 
estudiantes de educación 

básica se entregarán en tiempo 
y forma: López SantiagoRÍOS LARA DEBE RENUNIAR A 

LA DIPUTACIóN PLURI, SI TIENE 
vERGÜENzA: MONDRAGóN

A pesar de la toma de los SEPEN por los maestros de teleprepas

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit .- “La toma de las 
instalaciones de los SEPEN, 
por parte de los maestros 
de Teleprepas, no afectarán 
en nada, la elaboración y 
entrega de los documentos 
a los alumnos de primaria y 
secundaria, por lo que los 
padres de familia deben de 
tener toda la tranquilidad 
del mundo; respecto a la 
entrega de los documentos 
al finalizar el ciclo escolar se 
entregarán en tiempo y forma 
el 19 de julio es el último día 
de labores, el último día de 
clases, es cuando los niños 
y las niñas del sistema de 
educación básica, que son 
cerca de 250 mil, irán a 
un periodo vacacional de 
prácticamente 4 semanas, 
estamos esperando oficializar 
solamente el nuevo calendario 
escolar de quienes lo tengan 
a los 200 días y quienes lo 
determinen por 185 días 
de clases”. Así lo informó 
el Director General  de los 
SEPEN en la entidad, Héctor 
López Santiago.
Agregó: “afortunadamente 
todo está normal, luego de 
las semanas que nos mermó 
de alguna manera la toma 
de las instalaciones, sin 

embargo todo el equipo de 
los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit 
estamos preparados, listos; 
estuvieron de alguna u otra 
manera sacando todos los 
compromisos habidos y por 
haber, de tal suerte que no 
hay ninguna demora y no 
hay ningún atraso para poder 
entregar en tiempo y forma 
toda la documentación del 
sistema básico”. 
Al ser cuestionado en el sentido 
de que si se cumplieron los 
200 días de clases, López 
Santiago respondió: “seguro 
que sí, se están cubriendo, no 
finalizan hasta el último día 
de labores, hemos avanzado 
en diferentes rubros, sentimos 
que la educación básica 
sigue por buen camino, 
por buen transitar, los 
maestros y las maestras 
se siguen preparando, se 
siguen especializando, se 
siguen profesionalizando, 
la reforma sigue avanzando, 
las evaluaciones se siguen 
fortaleciendo y sobre todo el 
sistema educativo se sigue 
transparentando”.
Respecto a que si los consejos 
técnicos van por buen camino, 
el funcionario contestó: 
“totalmente, son los que sirven 

para poder llevar a 
cabo la planeación, 
la argumentación, 
de cada uno de los 
niveles educativos, 
se reúnen mes con 
mes, los avances 
son  no to r ios  y 
repito encaminados 
totalmente a seguir 
fo r ta lec iendo la 
calidad educativa 
de nuestro estado”.
Por otra parte se 
le preguntó como 
ex dirigente de la 
FEUAN, que este 
lunes cumplió 36 
años y acudió al 
evento real izado 
por la organización 

estudiantil, Héctor López dijo, 
“me siento muy orgulloso muy 
contento de ser parte de esta 
Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, de ser parte de 
la historia de esos 36 años. 
Felicidades a Aron, felicidades 
a todos los compañeros que 
integran este comité central y 
a quienes integran la FEUAN, 
complacidos por estar aquí, 
cumpliendo un año más de 
esta grandiosa organización. 
Y sobre todo compartiendo 
anécdotas con compañeros 
que en sus diferentes períodos 
estuvieron al frente de esta 
gran organización, la FEUAN 
tiene un potencial enorme de 
hecho es la única agrupación 
juvenil en todo el estado 
que no solamente forma 
académicos, sino que también 
forma políticos y que ha 
demostrado desde hoy tener 
un rector al frente de nuestra 
alma mater, haber tenido 
presidentes municipales, 
diputados, secretarios de 
estado, magistrados, en las 
diferentes instituciones y la 
FEUAN ha dado frutos para 
que sus miembros puedan 
estar formando parte de 
todas estas”.

Por: MARIO LUNA
Para el ex diputado local priista, 
Julio Mondragón Peña, la derrota 
del PRI, tiene nombres y apellidos, 
y uno de ellos es el de Juan Carlos 
Ríos Lara, quien fuera dirigente 
del partido y que se dedicó a 
dividir, debilitar y fracturarlo con 
sus poses excluyentes, por lo 
que si tiene poca vergüenza, 
deberá de renunciar a ser 
diputado plurinominal.
Pero además de este siniestro y 
enano personaje, los excesos del 
poder, la corrupción galopante 
de los funcionarios y del mismo 
mandatario estatal, conllevaron 
a que la ciudadanía estuviera 
enardecida en contra no del 
candidato a gobernador, Manuel 
Cota, sino con todo lo que 
significara y oliera a PRI, en 
donde a los priistas los tuvieron 
marginados y olvidados, por este 
Ríos Lara y hoy siendo el número 
uno de la lista plurinominal se 
convertirá diputado, debiera 
de darle vergüenza y largarse 
a su estado.
El  hartazgo que siente la 
población, hizo que se volcaran 
en las urnas en contra del 
PRI, hay que entender que los 
culpables son las personas y no 
las instituciones, quienes fallan 
a la gente son los hombres y 
mujeres, los actos de corrupción 
no solo los han cometido en el 
PRI, sino también en el PAN, 
PRD y en todo partido, pero 
insisto,-dijo- los culpables son las 
personas y no los partidos, por 
lo que a ellos o ellas se les debe 
de castigar de manera oportuna 
y no permitir la impunidad.
El descontento de la sociedad 
por la imposición de candidatos 
sin arraigo, sin trabajo, sin 
carrera política, simplemente 
por ser amigos de, parientes de, 
concubinas de, o queridas de, 
fue el requisito para hacerlas 
o hacerlos candidatos y los 
resultados ahí están, una derrota 
estrepitosa y la política no es así, 
la política es una carrera con 
seriedad y no salir de la casa a 
ser candidato cuando nunca han 
sabido hacer nada, por ello el 
hartazgo fue incontenible en estas 

elecciones en nuestra contra, 
pero los culpables saldrán ricos 
de la noche a la mañana sin que 
nadie les diga nada, por ello, es 
necesario, que se les investigue 
y se les castigue penalmente, de 
lo contrario continuará avanzando 
la desconfianza e incredibilidad 
en los políticos y en la misma 
política.
El caso del ex fiscal, que hoy 
está detenido, no dejó mono sin 
cabeza a todos descabezó y al 
propio partido también, ya que 
su actuar, dijo el entrevistado, 
agredió a toda una sociedad 
por parejo y en este proceso 
electoral pagamos los justos por 
pecadores, porque ni Manuel Cota 
ni ninguno de sus colaboradores 
son culpables de esos actos 
de corrupción o de excesos 
de poder.
Además, pese a que Manuel Cota, 
tiene liderazgo, carrera política 
y presencia en este ámbito, las 
traiciones se hicieron presentes 
de manera permanente, porque 
nunca fue el candidato del 
gobierno, sino que fue o por 
lo menos así lo consideraron.
Juan Carlos Ríos Lara, es un 
cínico que no tiene vergüenza, 
él es el culpable de esta derrota 
del PRI y aún así aceptará 
ser diputado y lo que es peor 
el coordinador de la bancada 
priista, nuestro dirigente estatal 
deberá de cambiar de inmediato 
la lista de los plurinominales 
para que ese enano satánico 
no sea diputado, ya que ellos 
promovieron el voto diferenciado.
Para julio Mondragón Peña, 
los candidatos fueron unos 
totales desconocidos, que nunca 
se habían parado al partido, 
un chiquillerío alzado y sin 
conocimiento de los orígenes del 
partido, pero eso sí, holgazanes 
para trabajar pero presumidos 
para decir que eran los candidatos 
y que serían diputados, regidores 
o síndicos.
Lo que se siembra se cosecha y 
para Mondragón Peña, en estos 
seis años solo se ha sembrado 
puro chile y es chile lo que se ha 
cosechado porque no se puede 
esperar cosechar fresas. 

*Al finalizar el ciclo escolar, que es el 19 de julio: Héctor López Santiago
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Este lunes la FEUAN celebró su 
XXXvI aniversario: Aarón verduzco 

Recuento de votos nos dio mayor 
ventaja de triunfo: Ramón Cambero 

“Sicario, células, trasiego”, las 
frases que no eran de nosotros 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayari t .-  “Siempre 
nosotros defenderemos la 
educación pública, la autonomía 
universitaria, pero sobre todo 
tener mayores espacios para 
nuestros compañeros que 
solamente ven en la Universidad 
Autónoma de Nayarit el único 
espacio en el cual de manera 
pública pueden ingresar y 
transformarse en excelentes 
profesionistas e incidir en el 
desarrollo del estado, si es 
importante hacer este ejercicio de 
reflexión, tenemos que expandir 
el patrimonio universitario y 
no me refiero únicamente a 
lugares en el aula sino a la 
calidad educativa, a que cada 
pupitre tenga lo necesario e 
indispensable al interior de las 
4 paredes, donde se ejerce el 
binomio enseñanza-aprendizaje 
y sobre todo que haya maestros 
capacitados”. Así lo manifestó 
el dirigente de la FEUAN, Aarón 
Verduzco Beltrán.
Agregó: “se requieren maestros 
con las completas herramientas 
de poder llevar a cabo una 
cátedra para impartición de 
nuestras ciencias, incrementar el 
patrimonio universitario significa 
aumentar la gestión, lógicamente 
bajo los principios de búsqueda de 
gestión de recursos, siempre bajo 
el lineamiento de transparencia, 
de orden, de rendición de 
cuentas, de austeridad, pero 
no austeridad, en el término de 
aplicarse a los conocimientos de 
nuestra máxima casa de estudios, 
porque a pesar de la adversidad 
económica la UAN sigue con 
el mismo prestigio, a tal grado 
que las solicitudes de ingreso 
a la Universidad aumentaron 
son más de 5 mil jóvenes que 
se quedaron prácticamente sin 
poder ingresar a nuestra máxima 
casa de estudios, eso también 
da vela y garante de que nuestra 

universidad, siempre será la 
número1 para los nayaritas”.
El dirigente de la FEUAN remarcó: 
“ante ello hay que cuidarla, hay 
que cuidar la educación pública, 
no incrementar sus cuotas, el 
ser responsables transparentes 
con esta situación económica y 
la calidad educativa a pesar de 
cualquier situación no ha bajado 
la calidad académica sigue en la 
UAN y sigue entre las primeras 
30 mejores del país y eso hay 
que divulgarlo porque es una 
excelente noticia y FEUAN 
siempre va a velar porque se 
incrementen los espacios para 
nuestros estudiantes y sobre 
todo quienes menos tenemos 
una responsabilidad sobre lo 
sucedido en la Universidad, 
que no vean una solución en 
el incremento de las cuotas 
para subsanar esta falta de 
recursos, al contrario es un 
trabajo de gestión y lo tiene 
muy en claro el rector que es 
de gestión es de colaboración, 
es de reducir completamente el 
gasto y es de erigir una nueva 
cultura universitaria en estos 
momentos y estar de pié para 
todos nuestros compañeros 
estudiantes y universitarios en 
general”.
En otro orden de ideas y requerido 
respecto a la celebración del 
aniversario de la FEUAN, Aarón 
Verduzco Beltrán aseguró: “36 
gustosos años celebrando la lucha 
estudiantil y es un gusto haber 
compartido con compañeros ex 
federacionistas, pero feuanos 
al fin y al cabo, y estuvieron 
presentes en la celebración del 
XXXVI aniversario de la FEUAN 
y la fortaleza de su presencia 
siempre nos engalana, contamos 
siempre con el apoyo y respaldo 
de nuestro rector Jorge Ignacio 
Peña González, el cual dirigió un 
mensaje, que para nosotros es 
justamente que trabajemos por 
una Universidad transparente, 

que haga la rendición de cuentas 
y que el término de tener una 
responsabilidad en la función 
pública como nos corresponde, 
que sea para sacar avante estas 
adversidades a las cuales se 
enfrenta la Universidad, FEUAN, 
no se puede quedar atrás, 
tenemos que predicar con el 
ejemplo. Siempre directamente 
como lo hemos demostrado, 
un federacionista trabaja día 
con día, incansable, exige 
liderazgos académicos, pero 
sobre todo en estos tiempos 
exige excelentes universitarios, 
no es lo mismo, es distinto, es un 
empoderamiento, mucho más, 
con mayor fortaleza, porque los 
universitarios amamos a nuestra 
alma mater indistintamente la 
generación que hayamos salido, 
por lo que muchos jóvenes y 
compañeros que han estado en 
las  filas de la federación, otros 
más en el consejo estudiantil que 
hicieron presencia miembros de 
la misma organización, hoy se 
encuentran dando cátedra, son 
excelentes maestros, algunos 
investigadores reconocidos, 
entre otros que se encuentran 
en la función pública, en el 
aparato estatal, en el nacional, 
por lo que es un gusto que esas 
experiencias se viertan en sus 
36 años de esta organización”.
Verduzco Beltrán explicó: “y 
es bueno volver a saludarnos 
y sobre todo que se reafirme la 
lealtad y el compromiso a nuestra 
máxima casa de estudios, que 
es la mayor coincidencia que 
tenemos a pesar de los distintos 
estilos y formas de las distintas 
conducciones que hemos tenido 
al atravesar por los tiempos en 
esta organización, es un gusto 
celebrar con  los universitarios 
y que bueno que a esta actual 
administración, siempre esté en 
pié y a la orden a las distintas 
funciones de defensa de los 
derechos estudiantiles”. Finalizó.      

Por: Mario Luna
 El coordinador de los diputados del 
Partido Acción Nacional y dirigente 
en el estado de este partido, José 
Ramón Cambero Pérez, dejó claro 
que el recuento de votos del 20 por 
ciento de las urnas computadas 
que ordenó la autoridad electoral, 
en nada cambio los resultados 
victoriosos de la alianza “Juntos 
por Ti”, sino que al contrario solo 
amplio el margen de ventaja del 
triunfo para gobernador, asegurando 
que el mandato del pueblo nadie 
pudo revertirlo.
 Para el legislador panista, este 
recuento de votos para gobernador 
no tenía sentido alguno, ya que el 
margen de diferencia fue mayúsculo, 
y así es como se patentizó en contra 
del precepto jurídico en el cual se 
fundamentó la autoridad electoral, 
sin embargo ellos insistieron en 
hacerlo y se tuvo que realizar, 
pero aún así hemos interpuesto la 
queja e impugnamos el acuerdo 
del consejo, porque es inoperante 
esa disposición por el diferencial.
“Con ese recuento solo nos dio 
mayor margen de diferencia, por 
ello ahora reafirmamos una vez 
más que en Nayarit hay gobernador 
electo por las mayorías, por ello 

ahora el triunfo se dio con mayor 
número de votos”.
Se confirman los triunfos obtenidos 
por la alianza “Juntos por Ti”, 15 
distritos de 18, en cuanto a la entrega 
de las constancia de mayoría que el 
Instituto Estatal Electoral entregará a 
quienes ganaron en estos comicios, 
dijo que estas serán entregadas hasta 
que se resuelvan las impugnaciones 
que pudieran haber en los distritos, 
demarcaciones o municipios, el 
triunfo fue arrollador, gracias a la 
confianza que la población depositó 
en nosotros, dijo Ramón Cambero 
Pérez, líder de los diputados del 
PAN y del Comité Directivo Estatal.

* Nosotros siempre defenderemos la educación pública, la 
autonomía universitaria, pero sobre todo tener más espacios para 

nuestros estudiantes, manifestó el dirigente de la FEUAN.

*La victoria nadie no la quita, en Nayarit, ya hay 
gobernador electo y es Antonio Echevarría García, 

la mayoría del congreso en manos de la alianza 
“Juntos por Ti”

* Ofrece PGR nueve millones de pesos por 
información que conduzca a los sujetos que mataron 

a periodistas.

Por Oscar Verdín Camacho 
Casi estoy seguro que es la primera 
vez que en una de mis notas escribo 
la palabra “sicario”. No la siento 
mexicana. 
Pero es ejemplo de un término acuñado 
entre reporteros para describir a 
quienes cometen ejecuciones y tienen 
vínculos con grupos de delincuencia 
organizada. Un matón, por decirlo 
más a la mexicana. 
Al igual que esa palabrita, que 
terriblemente se convierte en realidad 
de muchos jóvenes, encuentro 
términos que antes era ajenos en 
los medios periodísticos locales, 
como el escribir “trasiego de drogas” 
o “células del narcotráfico”. No eran 
frases de nosotros pero poco a poco 
nos han invadido y, sin ninguna 
resistencia, las hemos aceptado.
Escribo sobre ello tras leer este martes 
un comunicado de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
que ofrece una recompensa de 
nueve millones de pesos a quienes 
proporcionen información veraz que 
conduzca a los responsables de los 
homicidios de los periodistas Cecilio 
Pinedo Brito, Ignacio Miranda Muñoz, 
Javier Arturo Valdez Cárdenas, 
Maximino Rodríguez Palacios, 
Miroslava Breach Velducea, así 

como la tentativa de homicidio y 
lesiones en agravio de Sonia Córdoba 
Oceguera.
Se trata de un máximo de millón 
y medio de pesos por cada caso. 
Desde provincia, los datos pueden 
revelarse en el número 01-800-
8313196. 
Al menos hace 27 años se decía 
que en el mundo narco el que la 
hacía la pagaba, pero nadie más: 
no la esposa, no los hijos, ni padres 
ni hermanos.
Al paso del tiempo aquella regla fue 
terminando y en el país se cometen 
ejecuciones vayas con quien vayas, 
así sean niños. Ya no hay límite para 
jalar el gatillo.
Y de paso, en esa terrible corriente 
han aumentado las agresiones a 
periodistas, cobrando la vida de 
muchos de ellos.
Hace unos días, una empleada de la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
explicaba: “ya casi nadie pregunta, 
casi nadie viene”, para indicar la 
ausencia de reporteros indagando 
sobre avances en la investigación de 
ejecuciones. Así de simple la toma 
de precaución de todos.
Por lo pronto, esperemos que esa 
recompensa de millones sea la última. 
Que no haya un homicidio más.
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Prevención y seguridad de los ciudadanos, 
prioridades para el Gobierno del Cambio

Nayarit Negociado por Edomex y Roberto 
Sandoval Ganó el 4 de junio Impunidad

*El alcalde capitalino supervisó los trabajos de limpieza de canales y zanjones de la 
ciudad, donde se registra un importante avance

*Además visitó el tiradero municipal El Iztete, para constatar las condiciones del lugar y 
garantizar el depósito de los deshechos en estos últimos 100 días

Tepic, Nayarit.- Como parte 
de las 30 acciones para cerrar 
la actual administración 
municipal y garantizar los 
servicios públicos durante 
estos últimos 100 días, el 
presidente municipal David 
Guerrero, supervisó los 
trabajos de limpieza de 
canales y zanjones para 
evitar inundaciones en esta 
próxima temporada de lluvias.
“Seguimos avanzando con 
la limpieza de zanjones y 

canales en la ciudad, tenemos 
aproximadamente el 70 por 
ciento de avance, estamos 
reforzando el trabajo porque 
a finales de este mes ya 
tenemos el temporal de 
lluvias”.
“ D e s a f o r t u n a d a m e n t e 
hay muchas descargas 
clandestinas y gran cantidad 
d e  b a s u r a ,  n o s o t r o s 
seguiremos limpiando, pero 
mientras se siga tirando 
basura no servirá de mucho, 

por eso hacemos un llamado 
a la ciudadanía para que 
haga conciencia y no tire 
basura, porque esto es 

contraproducente”, señaló 
David Guerrero.
Además, el munícipe visitó 
el relleno sanitario El Iztete, 

para garantizar que las 500 
toneladas de basura que 
diariamente se generan 
en el municipio, tengan un 
espacio adecuado para ser 
depositadas, y que esto no 
sea un obstáculo para que 
el servicio de recolección 
falle durante esta transición 
gubernamental.

Por: Alberto Martínez 
Sánchez

Hace poco más de un 
año, un funcionario muy 
cercano al gobernador, 
Roberto Sandoval, me 
dijo: "Para Roberto ya 
es un hecho que Manuel 
Cota será el Candidato, 
eso no lo va a impedir, 
pero que Manuel Cota sea 
Gobernador quien sabe". 
Ahora y después de releer 
y reescuchar la entrevista 
que ayer le hizo Ciro Gómez 
Leyva al Ejecutivo Estatal, 
vuelvo a mi conclusión 
sobre el resultado del 4 
de junio pasado. Desde 
hace mucho tiempo Nayarit 
fue negociado, si dado 
al PAN por el Estado de 

México donde los azules 
ante MORENA no tenían 
ninguna posibilidad.
Y vuelvo a sostener 
esa teoría porque, en la 
entrevista que a mi juicio 
fue a "modo", el mismo 
gobernador, Sandoval 
Castañeda recalca que el 
Candidato de su partido, 
Manuel Cota no hablo de 
ninguno de los programas 
de su gobierno, diciendo 
que PROSA es como un 
súper de la gente. Esto 
quiere decir y de acuerdo 
al Padrón de beneficiarios 
de este programa que es 
de 70 mil, toda esa gente 
se fue a darle el voto a la 
Alianza Juntos Por Ti.
"El candidato de nuestro 

partido, el PRI, nunca 
menc ionó;  tengo un 
programa estatal que se 
llama ‘Prosa', es como un 
súper en la casa de la gente. 
El único que lo mencionó 
fue el candidato del PAN, el 
de nuestro partido no", dijo 
Roberto Sandoval a Ciro 
Gómez Leyva para luego 
remarcar que Echavarría 
aseguró que no solo no 
desaparecería PROSA 
este programa, sino que 
lo duplicaría.
Para quitarnos la venda 
de los ojos, el PROSA fue 
usado para darle el triunfo 
a la Alianza Juntos por 
Ti y la orden vino desde 
México, la diferencia entre 
el ganador y el segundo 

lugar casi coincide con el 
padrón de beneficiarios. 
Ahora comprendo la 
seguridad que tiene el 
gobernador del estado, 
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Roberto Sandoval al decir 
en esa entrevista que al 
salir no desaparecerá y 
que los Nayaritas somos 
su familia. El 4 de junio 
con el resultado gano 
Roberto Sandoval no solo 
la elección sino obtuvo un 
claro triunfo de impunidad 
y se blindo para el resto 
de sus días.
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Roberto reconoce trabajo 
coordinado para combatir la 
pobreza extrema en Nayarit

En Comisión Legislativa 
validan diputados convenio 
de delimitación territorial 

Tepic.- En reunión de la 
Comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales 
llevada a cabo este martes, 
los diputados integrantes 
analizaron, discutieron y 
aprobaron el  Convenio 
de Delimitación Territorial 
p r e s e n t a d o  p o r  l o s 
Ayuntamientos de Tepic y 
Xalisco, en virtud de haber 
cumplido con los requisitos 
que señala el artículo 7 de 
la Ley que Establece las 
Bases y Lineamientos para 
la Delimitación Territorial 

del Estado de Nayarit y sus 
Municipios.
La Comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales 
validó este convenio toda vez 
que los gobiernos municipales 
cubrieron los requisitos 
tanto procedimentales como 
formales, para concretar 
el arreglo limítrofe que por 
tantos años venían clamando 
los habitantes de ambas 
municipalidades.
L a s  a d m i n i s t r a c i o n e s 
municipales, una vez que 
el Convenio se apruebe por 

el Pleno de la Asamblea y 
se publique en el Periódico 
Oficial, tendrán ya delimitadas 
las áreas de la zona 
conurbada de su jurisdicción 
y a partir de ello podrán 
definir la prestación de 
servicios públicos que les 
corresponden, acción que 
traerá muchos beneficios 
para los dos Ayuntamientos 
y su población.
Una más de las ventajas 
que se tendrá con esta 
determinación legal es que 
los dos Ayuntamientos podrán 
acceder a fondos federales 

para el desarrollo de la zona 
conurbada y planear desde 
sus respectivos ámbitos de 
competencia obras de gran 
impacto y la prestación más 
eficiente de los servicios 
públicos.
Es preciso indicar que en los 
próximos días las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
analizarán, discutirán y en 
su caso aprobarán el citado 
dictamen con proyecto 
de Decreto que valida el 
Convenio de Delimitación 
Territorial entre los municipios 

de Tepic y Xalisco.
Por otra parte, precisa señalar 
que en esta misma reunión se 
aprobó el dictamen unitario 
con proyectos de Decretos 
por el que se resuelven las 
solicitudes de reincorporación 
de los legisladores Ma. 
Herl inda López García, 
Francisco Javier Monroy 
Ibarra, José Ángel Martínez 
Inurriaga, Any Marilú Porras 
Baylon, Benigno Ramírez 
Espinoza y Héctor Javier 
Santana García, diputados 
con licencia integrantes del 
Congreso del Estado.

*El Gobernador de Nayarit aseguró que hasta el último día de su 
administración se trabajará en el combate a la pobreza en el estado

De los municipios de Tepic y Xalisco 

•En los próximos días este dictamen será analizado en sesión extraordinaria 
para someterlo a votación de las diputadas y diputados nayaritas.

presidente Enrique Peña 
Nieto ha definido metas que 
permiten atender a más 
nayaritas en situación de 
pobreza, y cuenta con las 
herramientas que permiten 
identificarlas, “el SIFODE 
hoy nos permite ubicar 
a las personas y saber 
las carencias que tienen, 
así actuamos de manera 
directa”.
Roberto Sandoval convocó 
a los integrantes del Grupo 
Directivo a seguir trabajando 
en el mismo empeño para 
transformar las historias de 
vida de miles de nayaritas y 
unidos, cerrar la brecha de 
desigualdad, como ejemplo 
dijo que gracias a la ENI 
hoy jóvenes y adultos han 
certificado su educación 
primaria y secundaria a 
través de INEA.
Por su parte, la delegada 
federal de Sedesol, Liliana 
Elizabeth Gómez Meza, 
destacó que la ENI se 
ha constituido como un 
instrumento para que 
México continúe avanzando 
por la ruta de la inclusión, 
el bienestar y el ejercicio 
pleno de los derechos 
sociales de los mexicanos.

En nuestra entidad se trabaja 
de manera coordinada con 
las dependencias de los 
tres órdenes de gobierno 
para continuar el combate 
a la pobreza, tal como 
se reafirmó con la última 
medición que realizó el 
Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política 
de Desarrol lo Social 
(CONEVAL), en el que 
se coloca a Nayarit en el 
primer lugar en reducción 
de pobreza extrema a nivel 
nacional. 
Esto ha sido gracias a 
la coordinación con el 
Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda y 
los demás órdenes de 
gobierno, ya que se han 
implementado estrategias y 
programas que contribuyen 
a la mejora en la economía 
de cada hogar nayarita. 
De cara a la próxima 
medición del CONEVAL, 
el gobernador nayarita 
exhortó a los funcionarios 
a seguir trabajando en la 
disminución de carencias 
sociales, a través de las 
ocho mesas de trabajo que 
conforman la Estrategia 
Nacional de Inclusión (ENI).

En el marco de la Primera 
Sesión Ordinaria del Grupo 

Directivo de la ENI en 
Nayarit, la responsable 

de la política social en la 
entidad, aseguró que el 
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JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

TRABAJO INFANTIL Y  POBREZA EN MÉXICO Ya declarado gobernador electo Echevarría 
integrará su gabineteDe acuerdo a cifras del INEGI, 

proporcionadas por su oficina en Nayarit, 
en el 2015, 5.7 de cada 100 niñas y niños 
de 5 a 17 años, realizan quehaceres 
domésticos en condiciones no adecuadas. 
Tres de cada 10 niñas (29.7%) de 5 a 17 
años que realizan quehaceres domésticos 
en condiciones no adecuadas, exceden las 
28 horas laborales a la semana, situación 
que presentan 4.7% de los niños.
“El trabajo infantil perpetúa el círculo 
vicioso de la pobreza e impide que los 
niños adquieran las calificaciones y la 
educación necesarias para asegurarse un 
futuro mejor. Asimismo, las consecuencias 
de ese nocivo fenómeno van mucho más 
allá de la niñez: recaen también sobre la 
economía de un país pues éste pierde 
competitividad, productividad e ingresos 
potenciales”. 
La Convención sobre los Derechos del 
Niño, exhorta en su Artículo 32 a proteger 
a las niñas y niños de ser víctimas de 
explotación económica y de desempeñar 
cualquier trabajo que pueda ocasionarles 
daño, entorpecer su educación, o que 
sea perjudicial para su salud y desarrollo.
Por su parte, la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT), creó el Programa 
Internacional para la Erradicación del 
Trabajo Infantil (IPEC), cuyo objetivo 
pretende prevenir y erradicar todas las 
formas de trabajo infantil. Para ello, se 
han expuesto metas y lineamientos como 
la delimitación sobre la edad mínima para 
trabajar y la definición de las peores formas 
de trabajo infantil, metas y lineamientos 
que México ha ratificado. 
En el logro por erradicar el trabajo infantil, 
es necesario contar con información 
confiable y actualizada de esta problemática, 
que permita conocer el monto de los 
niños en esta situación. Es así que, en 
conmemoración al 12 de junio, Día Mundial 
contra el Trabajo Infantil, el INEGI, con 
información del Módulo de Trabajo Infantil 
(MTI) 2015, presentó indicadores que 
permiten conocer el monto y características 
de la población ocupada de 5 a 17 años. 

NIÑOS OCUPADOS
La Decimoctava Conferencia Internacional 
de Estadísticos del Trabajo (XVIII CIET) 
determina a la población infantil como 
todos los niños y niñas de 5 a 17 años. 
La información considera esta definición, 
y considera el concepto de ocupación, 
que refiere toda actividad económica 
destinada a producir o proporcionar 
bienes y servicios para el mercado o la 
producción para el autoconsumo en el 
sector primario. 
Para 2015 en México, el Módulo de 
Trabajo Infantil (MTI) muestra una tasa 
de ocupación de la población de 5 a 17 
años de 8.4 por cada 100 niñas y niños 
en ese rango de edad, lo que corresponde 
a 2 475 989 niñas y niños que realizan 
alguna actividad económica. 
Del total de menores ocupados, 69.8% 

son niños y 30.2% son niñas. Lo anterior 
representa una tasa de 11.5 ocupados 
por cada 100 niños y 5.2 ocupadas por 
cada 100 niñas. 
En áreas menos urbanizadas, la tasa de 
ocupación de la población de 5 a 17 años 
es mayor que en las más urbanizadas, 
pues en las primeras se presenta en 10.3 
y en las segundas, en 5.9 por cada 100 
niñas y niños de 5 a 17 años. 
Dentro de la categoría de niños ocupados, 
existen menores que se encuentran en 
actividades definidas como no permitidas 
por estar debajo de la edad mínima o en 
ocupaciones y actividades peligrosas 
según la Ley Federal del Trabajo. Así, de 
los menores de 5 a 17 años ocupados, 
nueve de cada 10 (89.6%) realizan 
actividades no permitidas. Lo anterior 
representa una tasa de ocupación no 
permitida de la población de 5 a 17 años 
de 7.5 por cada 100 niñas y niños entre 
estas edades; la cifra es mayor para los 
niños (10.7 por cada 100 niños), que 
para las niñas (4.2, por cada 100 niñas). 
La tasa de ocupación no permitida de la 
población de 5 a 17 años en áreas menos 
urbanizadas es de 9.5 por cada 100 niñas 
y niños en estas edades, menor que en las 
más urbanizadas con 5.0 por cada cien. 

CARACTERÍSTICAS 
DE LOS NIÑOS OCUPADOS

Según la XVIII CIET los niños de 5 a 11 
años no deberían realizar ningún tipo 
de actividad laboral; el grupo de 12 a 14 
años únicamente trabajos ligeros que no 
perjudiquen su salud o desarrollo y no 
impidan su asistencia escolar; en tanto 
que los mayores de 14 años pueden 
tener un trabajo regular, quedando fuera 
actividades y condiciones consideradas en 
la categoría de trabajo peligroso y peores 
formas de trabajo infantil. Al separar por 
grupos de edad se observa que, de los 
niños y niñas ocupados, 14.0% tienen de 
5 a 11 años, 21.8% de 12 a 14 y 64.2% 
de 15 a 17 años. 
La vulneración del derecho a la educación 
de los niños conduce a reproducir la 
situación de pobreza. La OIT ha señalado 
que no se erradicará el trabajo infantil sin 
educación universal, aunque tampoco se 
podrá garantizar que todos los niños y 
niñas estén escolarizados a menos que 
se acabe con el trabajo infantil. 
La condición de asistencia para la población 
de 5 a 17 años ocupada, indica que cuatro 
de cada 10 (37%) no asisten a la escuela. 
Por sexo, la inasistencia se presenta en 
39.3% de los niños ocupados y en 31.6% de 
las niñas ocupadas. Lo anterior evidencia 
la relación de ocupación-inasistencia, 
pues para el caso de la población de 5 a 
17 años que no está ocupada, 95.7% del 
total sí asiste, y 4.3% no lo hace. 
Información Oportuna sobre la Actividad 
Industrial en México.

VEREMOS Y DIREMOS.

Son tres largos meses 
para que el gobernador 
Rober to  Sandova l 
Castañeda concluya 
su mandato y entregue 
la estafeta al nuevo 
titular del Ejecutivo 
del Estado,  Antonio 
Echevarría García, y 
eso es lo que piensa una 
mayoría de personas que 
esperan los cambios tan 
ansiados para que haya 
una mejoría en todos los 
renglones de la economía 
en Nayarit,  en rubros 
tan importantes como la 
salud, abasto de medicamentos en los 
centros de salud,  impartición de justicia 
reclamada por muchos sectores, combate 
a la corrupción y la impunidad,  apertura 
de más centros de trabajo, reducción 
de la pobreza con programas efectivos 
y no de dádivas o apoyos de carácter 
social que a nada conducen; mayor 
atención a los sistemas educativos y 
fiel cumplimiento de entrega de becas 
y artículos escolares estipulados por 
la ley... Mucho le queda por hacer al 
nuevo mandatario para satisfacer las 
esperanzas de transformación del 
pueblo y no cumplidas en un sexenio.... 
Echevarría para poder cumplir con las 
aspiraciones de los nayaritas requiere 
de antemano de un buen equipo de 
trabajo, que lo apoye, que con visión 
trace los planes y programas de acción 
de gobierno, que esté siempre cercano a 
la gente para que no haya desviaciones 
en el gobernar con honestidad,  con 
responsabilidad y viendo el presente y 
el futuro que le marcará el camino de 
desarrollo y crecimiento... Así como son 
tres largos meses de espera para que 
termine este ciclo de administración 
estatal, restan esos meses para que el 
gobernador Echevarría García tenga bien 
definido su gabinete que lo acompañará,  
posiblemente,  todo este periodo de cuatro 
años, y no de seis, con las reformas a la 
Constitución Política del estado... Pasan 
los días y en todos los círculos sociales 
se comenta y se hace la pregunta: Una 
vez que el Instituto Estatal Electoral 
declaró ganador en las elecciones del 
4 de junio del 2017 a Echevarría García 
como gobernador ¿Quiénes integrarán 
su gabinete? ¿En que se basará para 
hacer las designaciones?... Todos los 
cargos son importantes, pero sobresalen 
la secretaría de Gobierno;  el Secretario 
de Finanzas;  el Fiscal General del Estado 
: el Secretario de Salud;  el Secretario de 
Planeación; el Secretario de Agricultura y 
Ganadería; entre otros... Recordando el 
pasado... Cuando el licenciado Roberto 
Gómez Reyes fue electo gobernador 
del estado, le pidió a Brígido Ramírez 

Guillén,  a quien ya había designado 
como su jefe de prensa para el nuevo 
régimen, que fuera dando a conocer los 
nombres de los posibles funcionarios, 
con su curricula,  para que los sectores 
sociales pudieran opinar sobre cada uno, 
si llenaban el perfil para cada cargo y 
sobre su conducta, si no existía algún 
impedimento... Así surgieron los nombres 
de los licenciados Héctor Velázquez 
Rodriguez,  Arturo Díaz López, Raúl Luna 
Velazquez, Salvador Iñiguez Castillo, 
José Luis Béjar Fonseca, Ingeniero 
Ramón López Langarica, licenciado 
Rubén Guzmán  y Guzmán... Todos 
pasaron el visto bueno de los nayaritas,  
y con el tiempo estuvieron cubriendo 
su responsabilidad, como Directores 
Generales, porque no hubo Secretarios 
Generales y el Procurador General de 
justicia...  Antes, en el sexenio del doctor 
Julián Gascón Mercado los cargos de 
gobierno los cubrieron los profesionistas 
originarios de Nayarit, pero radicados en 
la Ciudad de México, de donde los trajo 
el propio Gascón para cubrir su gabinete 
y entre ellos figuraron licenciado Rodolfo 
García de Los Ángeles, Secretario 
General de Gobierno, licenciado Raúl 
Llanos  Lerma, Secretario de Plantación; 
licenciado Vicente Zumo Arce, Procurador 
General de Justicia del Estado; Adolfo 
López Romero, Tesorero; Mario López 
Sánchez, Jefe de la Policia Judicial del 
Estado; profesor Carlos Cortez Martínez, 
Director de Deportes... A otros temas... 
Asegura el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda,  que el PRI perdió por sus 
malos candidatos a los puestos de 
elección, olvidando el mandatario que  
la mayoría fueron impuestos por él,  sin 
tener mucha injerencia el candidato a 
gobernador Manuel Cota Jiménez... 
Pero lo que pasó ya quedó escrito en 
la historia, con el triunfo de la segunda 
coalición opositora integrada por PAN-
PRD-PT-PRS, siendo la primera la de 
1999 que apoyó, sostuvo y llevó a buen 
término al empresario Antonio Echevarría 
Domínguez,  padre del que será nuevo 
gobernador... Hasta la próxima... Decano 
del periodismo.
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Existió allá por el siglo XIII un curioso 
personaje llamado PEDRO MORONE 
quien se dedicaba en todos sus libres 
momentos en habitar los montes Abruzos, 
una región de Italia, e los Apeninos 
centrales, convertido en anacoreta, en 
ermitaño, y estaba como medio loco o 
loco y medio, de una edad de 60 años. 
Fundó una orden de fanáticos que fué 
conocido como los celestinos. Pues 
bien, un cierto día le dio por escribir 
una carta, que ya es histórica, a un 
cardenal, un anciano llamado LATINO 
MALABRANCA. 
En tal misiva el alucinado Morone 
vaticinaba toda clase de desgracias si 
el colegio cardenalicio no se apuraba 
en elegir nuevo pontífice. Y es que ya 
habían transcurridos 18 largos meses si 
que surgiera un nuevo Papa, después 
de la muerte de NICOLÁS IV, de la 
familia de los ORSINI, que estaban 
empleitados con la de los COLONNA, 
y ya no se quería que otro del clan de 
los primeros fuera elevado al trono 
supremo del Vaticano, a pesar de que 
se completaba una figura, de transición, 
en la persona del cardenal BENEDICTO 
GAETANI, pariente de ambas familias 
rivales, pero no parecía prudente elegirlo 
por un detalle, el de haber tenido 
un reciente y grave choque con el 
poderoso rey de Nápoles. Es en 
ese momento en que aparece la 
mencionada carta del ermitaño loco.
Eran los tiempos de aberraciones 
mentales y desquiciamiento en la 
sociedad italiana. El papado había 
abandonado Roma a causa de 
una epidemia y la lucha entre las 
arriba citadas familias era cada 
vez más recalcitrante. Ya había 
ascendido al trono de San Pedrola 
llamada Juana la Papisa y que, en 
una procesión, fue descubierta al 
dar a luz en el transcurso de ella 
(Desde entonces, se cuenta, el 
recién elegido Papa se sentaría 
en una silla especial, horadara por 
abajo, donde se mete mano para 
comprobar si es hombre realmente). 
También lo del –- ‘Sínodo horrendo’ 
llevado a cabo por el Papa ESTEBAN 
VI, quien ordenó desenterrar a 
su antecesor, FORMOSO, ya 
que llevaba 8 meses de muerto, 
para vestirlo nuevamente de 
pontífice, sentarlo en el trono de 
San Pedro y someterlo a juicio. 
Acusaciones llovieron sobre el 
esqueleto de naturaleza diversa 
y –se narra-, como el acusado no 
argumentaba nada en su defensa, se 
le declaró culpable. Lo desnudaron, 
le cortaron los tres dedos que 
en vida le habían servido para 
impartir bendiciones y arrojaron 
sus despojos a la muchedumbre, 

que luego de arrastrar el esqueleto a 
patadas fue abandonado en el Tíber
Tras leer la misiva, el cardenal Malabranca 
ideó algo revelatorio: que sólo un loco sería 
capaz de empuñar el timón de la iglesia 
en aquellos tiempos de demencia. Así 
tras persignarse, propuso la candidatura 
papal para el anacoreta Morone, idea 
que pareció brillante para todos los 
colegiados, inclusive para Gaetano.
La noticia asustó a Morone que quizo 
huir lo más pronto posible de la turba 
que fue por él para llevarlo a Roma, pero 
se lo cargaron casi en vilo y a la fuerza, 
5 días duró el nuevo cónclave y hasta 
el propio rey de Nápoles le besó las 
sandalias, cosa que maravilló mucho al 
ermitaño y se desmayó de la emoción.
El problema para el colegio de los 
purpurados comenzó cuando el nuevo 
Papa, ahora CELESTINO V, que no sabía 
latín, ordenó y dictó los más severos 
decretos contra el lujo, el derroche y la 
corrupción imperante en el palacio del 
vaticano. Los cardenales, así como la 
incipiente burocracia, comprendieron 
ipso facto que el nuevo pontífice iba a 
necesitar un tratamiento sedante. Y así 
fue. La corrupción siguió, como si nada 
(al cabo el Papa estaba loco).

Pedro Morone oía voces celestiales sin estar de 
anacoreta en los montes

EL GIGANTE HERIDO

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Legalizado el tr iunfo por las 
autoridades electorales estatales,  
el gobernador electo deberá por 
"salud política", refrendar la confianza 
de quiénes votaron por "mejores 
tiempos para Nayarit", realizar 
una verdadera cruzada contra 
la corrupción, debiendo llamar a 
cuentas a los funcionarios de los 
diversos niveles sobre los que 
pesa la sospecha de haber hecho 
mal uso de los recursos públicos, 
de haber cometido actos ilícitos y 
de tener nexos con la delincuencia 
organizada, ¡y son varios! que no 
se atreven a tramitar visa de visita 
a los Estados Unidos por temor a 
ser arrestados en la frontera. No 
hacerlo, significaría ir dibujando 
su derrota política en nuevas lides 
electorales, y gobernar tan solo para 
un segmento de la sociedad con lo 
que a corto plazo su gobierno se verá 
seriamente afectado y severamente 
criticado, ¿y cómo hacer esto?, de 
la misma manera y con el ímpetu 
y ardor que  proclamaba cuando 
pedía el voto a la población.
Se repite la historia de 1999, 

cuando en Coalición 
el PRD,PAN, PT, 
PRS, l legaron al 
poder pero como el 
agua y el aceite "no 
combinaron" por sus 
diferentes ideologías 
e intereses, al PT y 
PRS, no los tomaron 
en cuenta, quedando 
solos con el "pastel" 
el PRD y el PAN, que 
luego de los primeros 
meses de gobierno, 
no se entendieron, 
provocando su ruptura 
y el encarcelamiento 
del perredista con 
apellido de cítrico, de 
quién se rumora es el 
"campeón" de la venta 
de candidaturas que 
según los enterados le 
ha rendido suculentos 
d iv idendos ,  ese 
es el  r iesgo de 
las alianzas, en el 
reparto de posiciones 
y prebendas se verá si 
consiguen conservar 
el propósito de unidad 
que por ahora los tiene 
"en una romántica 
r e l a c i ó n "  c o m o 
triunfadores.

Lo anterior me recuerda  la frase 
expresada por el general japonés 
Isoruku Yamamoto después del 
ataque a Pearl Harbor, donde 
destruyó la poderosa flota aérea de 
los Estados Unidos de Norteamérica, 
¡Siento que todo lo que ha pasado 
ha despertado a un gigante dormido 
que terminara esto con un terrible 
resultado!. ¡No, el PRI local no está 
acabado solo está herido!, y en estas 
condiciones es aun más peligroso 
porque se está reagrupando, se 
está lamiendo las heridas y en la 
derrota se está fortaleciendo,  la 
coalición que hoy se levanta con 
el triunfo deberá de tener cuidado, 
el Gigante solo está herido, pero  
jamás derrotado.
Morena cumplió con su cometido y se 
convirtió en la tercera fuerza política 
del estado, la ciudadanía desechó a 
los denominados "independientes" 
que solo fueron figuras ansiosas 
de reconocimiento social, solo 
eso, y al no ser reconocidos, 
desaparecerán de la palestra política 
y muy raro será que aparezcan en 
otras contiendas electorales, no sería 
raro verlos incrustados en algún 
puesto gubernamental cobrando 
"su cuota" de participación.
El PRI como oposición deberá ser 
más crítico no por conveniencia 
sino por obligación, deberá ser 
propositivo, haciendo a un lado el 
"lastre nocivo" que significan los 
elementos que no comulgan con 
los intereses de su partido y de los 
ciudadanos, renovarse, deslindarse 
de aquellos personajes que han 
atraído la atención ciudadana por sus 
actos de corrupción y soberbia que 
tanto lo dañan y que son repudiados 
por la militancia.
Viene la hora de la verdad y no de 
la simulación, lo hora del desafío 
del cumplimiento de las promesas 
hechas al pueblo en aras de obtener 
sufragio, ¡Firmas no don Cruz! así 
le decían a "Don Cruz Treviño de la 
Garza", interpretado magistralmente 
por el actor Andrés Soler cuando 
quería gozar de un trago o adquirir 
un artículo en la ya clásica película 
"La oveja negra", luego pues, el 
firmar los compromisos no garantiza 
su cumplimiento, el pueblo ansia 
hechos que resuelvan su situación 
o que al menos otee en el horizonte 
la luz de la esperanza de un cambio 
verdadero. Al tiempo
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Cómo Identificar a Personas con 
Intentos de Suicidio.

En general los pacientes suicidas están 
dispuestos a hablar de sus intenciones 
y para algunos la necesidad de 
desahogarse con alguien que les 
tome en serio es terapéuticamente 
positivo. Las palabras claves para 
detectar un candidato suicida son 
las siguientes: "Es mejor terminar 
con todo, “Así no se puede vivir”, 
“Esto no tiene arreglo”, “Es mejor 
desaparecer”, “No tiene caso seguir 
viviendo”.
Aquí encontrará algunas de las 
señales que le indicarán cuando 
es preciso buscar ayuda para su 
familiar, amigo(a) o compañero(a).
•Cambio brusco de comportamiento 
o apariencia (aumento del consumo 
de alcohol, aumento de la agresividad 
y la irritabilidad, aislamiento, etc.); 
•Hablar, escribir y/o hacer chistes 
alrededor del tema de la muerte y/o 
el suicidio; 
•Hacer preparaciones para la muerte 
(testamento, despedidas, regalar 
sus cosas, etc.); 
•Disminución del desempeño en la 
escuela o en el trabajo (o ausentismo); 
•Pérdida de interés en las cosas que 
normalmente le importan;
•Actitud de desesperanza e impotencia 
ante la vida;
•Pérdida de un ser querido; 
•Cambios bruscos en los patrones 
de sueño; 
•Alcoholismo; 
•Estados depresivos severos; 
•Intentos previos de suicidio. 
La persona que está contemplando 

el suicidio también puede:
•Quejarse de ser “malo” o de sentirse 
“abominable”; 
•Lanzar indirectas como: “no les 
seguiré siendo un problema”, “nada 
me importa”, “para qué molestarse” 
o “no te veré otra vez”;
•Poner en orden sus asuntos; por 
ejemplo, regalar sus posesiones 
favoritas, limpiar su cuarto, botar 
papeles o cosas importantes, etc; 
•Ponerse muy contento después de 
un período de depresión. 

¿Cómo Ayudarlas?
•La comprensión y la demostración 
de preocupación por la persona 
(Tener compasión);
•Consolar a la persona; 
•Tratamiento psiquiátrico inmediato;
•Levantar su autoestima;
•Relaciones sociales ricas con 
familiares y amigos;
•Buscar el apoyo social en un grupo 
de auto ayuda serio y responsable;
•Una relación estable de pareja;
•Creencias religiosas o espirituales 
firmes;
•La pronta identificación y el tratamiento 
adecuado de los trastornos mentales; 
•Acceso a las líneas de intervención 
en crisis; (01 800 690 62 35)
•Acudir a los centros de prevención 
del suicidio;
•Buscar la asesoría psicológica, 
psiquiátrica o médica inmediata.
Hasta la próxima. Orientador Familiar 
y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86. redescubriendo@
hotmail.com

Certezas al cómputo electivo de Nayarit
El pasado lunes provocó estupor y hasta 
el sospechosismo en algunos medios 
de comunicación estatales cuando 
el Dr. Celso Valderrama Consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit (IEEN) anunció que sería 
en el curso de esta semana cuando 
se dé a conocer el cómputo final de 
la elección a gobernador del estado y 
diputados de mayoría en los 18 distritos 
electorales.
Adujo el consejero presidente haberse 
tomado la decisión de contar voto por 
voto y casilla por casilla por el hecho 
de haberse encontrado diversas 
irregularidades en más del 20% de las 
casillas electorales y que de acuerdo a 
la Ley Electoral del Estado los mandata 
a transparentar el sufragio de los 
ciudadanos en la idea de acatar los 
principios de certeza en los resultados 
de la jornada electiva.
Por supuesto vinieron  las suspicacias 
de muchos. Algunos presupusieron 
que la autoridad electoral pretendía 
alterar los resultados a favor de la 
alianza priísta “Nayarit de Todos”; 
otros hasta presagiaban que el IEEN 
podría anular la elección del pasado 
4 de junio.
En lo personal no creo en lo uno ni 
en lo otro. De hacerlo en esos dos 
sentidos sería catastrófico y total 
pérdida de credibilidad en nuestra 
institución electoral.
Más bien me inclino a pensar que el 
Instituto Electoral busca dar mayor 
certidumbre a los resultados de la jornada 
electoral porque si tiene evidencias 
claras que hubo irregularidades en 
el cómputo de los votos en el más 
del 20% de los paquetes electorales 
es su obligación valorar la magnitud 
de esas irregularidades. Lo más fácil 
hubiese sido lavarse las manos y 
decir simplemente como el candidato 
triunfador ganó por más del 13% y los 
candidatos perdedores aceptaron su 
derrota, entonces para qué meterse 
a generar olas.
Precisamente el día de ayer concluyó 
el reconteo de votos a gobernador 
del estado en el cual fue ratificado el 
triunfo apabullante del candidato a 
gobernador de la alianza “Juntos por 
Ti” Antonio Echevarría García. Una vez 
que concluya el reconteo de los votos a 
diputados en los 18 distritos electorales 
y si no hay ninguna impugnación ante 
los tribunales judiciales electorales 
probablemente el próximo domingo 
le será entregada la constancia de 
mayoría al candidato aliancista como 
gobernador electo en Nayarit.
Supongo que el problema de las 
irregularidades está en la cancha del 

INE y de la FEPADE.
Fue evidente para todos que el INE 
no capacitó muy bien a todos los 
funcionarios de casillas. Obviamente 
cuando estos no cumplen bien con su 
responsabilidad se exponen a cometer 
errores de buena o mala fe que más 
tarde generan desconfianza.
Respecto a la actuación de la FEPADE 
si deja muchas dudas, no solo en 
Nayarit sino en el Estado de México, 
Coahuila y Veracruz.
En los cuatro procesos electivos desde 
las precampañas hicieron muy poco 
o nada en impedir que los aspirantes 
y luego candidatos a gobernador 
utilizaron enormes cantidades de 
dinero para promoverse, algunos 
utilizando recursos públicos y otros de 
oculta procedencia. Durante la jornada 
electiva  el clientelismo electoral estuvo 
en su máximo apogeo: compra del 
voto, entrega de prebendas de uso 
doméstico y otras formas de manipular 
la conciencia ciudadana.
En Nayarit tenemos el ejemplo más 
grotesco en la persona de Hilario 
Ramírez Villanueva “layín” candidato 
a gobernador por la vía independiente.
De acuerdo a expertos en mercadotecnia 
electoral “layín” antes de la campaña 
constitucional pudo haberse gastado 
una suma superior a los 15 millones 
de pesos destinados al traguito, taquito 
y ruidito.
A lo anterior agreguemos apadrinamientos, 
regalo de dinero en plazas públicas y 
dadivas a menesterosos.
Al exigirle la procedencia de todo ese 
dinero se salió por la tangente y solía 
decir que era apoyos de amigos.
Ya en la competencia constitucional se 
presupone que “layín” se gastó cerca 
de 10 millones de pesos.
Esta enorme inversión con recursos 
de oculto origen y muy superior a los 
topes de campaña apenas le alcanzó 
a “layín” para atraer el voto del casi 
12% de la votación estatal. Así pues la 
candidatura independiente de “layín” 
fue el ácido corrosivo que desgranó 
el voto duro del PRI contribuyendo de 
esta manera a la victoria del candidato 
a gobernador de la alianza “Juntos por 
Ti”. ¿Acaso fue una estrategia bien 
planeada con antelación o consecuencia 
del antipriísmo?
De lo anterior podemos deducir que no 
hubo equidad ni transparencia en la 
pasada campaña electoral, sobre todo 
en el financiamiento de las campañas 
a gobernador.
En tanto no se haga cumplir con severidad 
estos dos principios rectores de todo 
proceso electivo sus resultados serán 
motivo de la desconfianza popular…

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo
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Atiende Presidenta obras de vialidad
Por Jesus Ulloa

C o m p o s t e l a  N a y . -  
Impor tan tes  obras  de 
beneficio social, fueron 
entregadas por la Presidenta 
Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola durante 
gira de trabajo que realizó 
por diversos puntos del 
Municipio.
Primeramente la Alcaldesa 
se trasladó a La Peñita de 
Jaltemba, para hacer entrega 
de la obra de pavimentación 

en las latera les de la 
carretera federal 200, en 
donde acompañada de 
funcionarios  municipales 
y prestadores de servicios, 
corto el listón inaugural 
concretando con ello su 
respuesta a la demanda 
que le hicieron sobre la 
necesidad de contar con 
calles transitables, pero 
sobre todo diseñadas de 
acuerdo al propio crecimiento 
poblacional de La Peñita.

En esta gira por la tarde 
Monroy Lizola se trasladó 
a la cabecera municipal 
de Compostela, a fin de 
hacer entrega de la obra 
de  pav imen tac ión  en 
concreto asfaltico de la calle 
Jacarandas, la cual se ubica 
por la salida al poblado de La 
Cumbre de Huicicila, misma 
que había sido iniciada a 
finales del año pasado y 
que luego de tres meses y 
medio, fue entregada para 
que se integrara al sistema 
carretero de lo que se 
denomina la ruta del café, que 
engloba las comunidades 
productoras del  aromático, 
como son Vizcarra, Jaltepec, 
Tepiqueños, Cumbres de 
Huicici la,  Vista al  Mar, 
Pajaritos y  Mezcales.
La obra  se construyó a 
través del programa 3×1 para 
migrantes, donde se hicieron 
trabajos de terracería, en 

*En gira de trabajo Monroy Lizola entrego pavimentaciones en La Peñita y la cabecera municipal

En Compostela se gobierna con 
atención y respuesta: Alicia Monroy 

las puertas abiertas para 
platicar con su  Presidenta  
y exponerle sus necesidades 
y carencias.
Cabe señalar, que después 
de dos meses que duró la 
campaña hasta concluir la 
contienda electoral, el trabajo 
de bienestar social impulsado 
por su administración, así 
como la ejecución de obra 
pública, nunca paró y continuo 
su desarrollo normal, por lo 
que ahora la Alcaldesa puede 
decir, sin caer en violaciones 
a la ley electoral, entregará 
a su sucesora un Municipio 
en el camino del desarrollo 
integral y que sin duda habrá 
consolidar en todos los rubros, 
puntualizó.
En cuanto a ello, Monroy 
Lizola, aseveró que posterior 
a las elecciones del pasado 4 
de junio, en su administración 

se continúa trabajando, con 
absoluta tranquilidad, en 
armonía social, y sobre todo 
con los ímpetus de seguir 
alcanzando el desarrollo 
pleno de la región.
Por otra parte, la Alcaldesa 
aplaudió las muestras de 
civilidad y de respeto, que los 
principales actores políticos 
manifestaron, al igual que los 
diferentes partidos políticos, 
como el propio pueblo en 
general, que sufragaron sin 
contratiempo alguno.
Y  lo que es más importante—
agregó—lo hicieron aceptando 
los resultados, que es una 
muestra que respetaron las 
voluntades del pueblo, y 
con ello sin duda alguna 
la democracia avanza y se 
fortalece.
Monroy Lizola, afirmó que aun 
cuando restan tres meses y 

la apertura de caja y el 
mejoramiento de la base 
hidráulica, además se colocó 
carpeta asfáltica, pintura, 
nivelación de brocales, 
banquetas y machuelos.
Ante vecinos de esa parte 
de la ciudad la Alcaldesa 
reconoció la urgencia de 
atender  las necesidades 
de infraestructura vial, por 
ello dijo que en lo personal 
se sentía muy contenta y 
satisfecha por haber logrado 
que se realicen obras como 

esa, "quiero agradecer su 
presencia en este acto, 
pero también decirles que 
estoy muy agradecida con 
dios por haberme dado la 
oportunidad de servirles, de 
hacer obras que en verdad 
le sirva a la comunidad, les 
confieso que todo esto no 
ha sido fácil pero tocando 
puertas y todos unidos puede 
realizarse lo impensable, 
disfruten esta bonita obra 
y mis felicitaciones a todos 
ustedes", finalizó diciendo

Compostela, Nayarit. 13 de 
junio de 2017. Por Antonio 
S iord ia  (Donkey)  –La 
Presidenta Municipal Alicia 
Monroy Lizola, indicó que 
su administración en todo 
momento ha trabajado para el 
bienestar del pueblo, dándole 
solución a las demandas 
ciudadanas.
Hemos sido, un gobierno de 

hechos y de transparencia—
sostuvo la Alcaldesa—que en 
todo momento trabajamos y 
seguiremos haciéndolo de la 
mano con el pueblo hasta el 
último día de nuestro mandato.
Luego de señalar lo anterior, 
Monroy Lizola, posterior a 
que concluyera su tradicional 
audiencia de este lunes, refirió, 
que el pueblo, sigue teniendo 

4 días más para culminar su 
mandato, seguirá cumpliendo 
con los compromisos de 
tiene con su pueblo, ya que 
no podrá haber descanso, 
sino al contrario, redoblará el 
paso, para continuar dando 
el mayor beneficio que se 
pueda a la gente sin distinción 
alguna, porque Compostela 
tiene un gobierno incluyente, 
concluyó.
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Tuxpan
El H. XL Ayuntamiento agradece infinitamente el apoyo y 

el respaldo incondicional del Presidente de la República 
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Por: Iyare Enríquez
Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento, agradece 
infinitamente el apoyo y el 
respaldo incondicional del 
Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y del 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda, por 
ser piezas fundamentales 
para que ésta obra llegase 
a nuestro municipio. 
Y es que es ya un hecho el 
arranque de la segunda etapa 
de la readecuación de calle 
integral y pavimentación a 
base de concreto hidráulico, 
con obras complementarias 
de guarniciones, banquetas, 
a l umbrado  púb l i co  y 
señalización de la calle 
Fortuna entre Narc iso 

Mendoza y Veracruz de ésta 
Cabecera Municipal. 
Es necesario mencionar, 
que dicha calle habría 
permanec ido  en to ta l 
abandono por muchos años, 
siendo en ésta administración 
encabezada por el Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera, en la que gracias a 
la convicción e interés del 
Edil por brindar una mejor 
calidad de vida a las familias 
que habitan en dicha zona, 
se ha logrado bajar el recurso 
necesario para continuar con 
la rehabilitación de la vialidad 
en mención. 
Una obra que generara 
certidumbre y brindará una 
mejor calidad de vida para las 
familias de la calle Fortuna.
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Ixtlán del Río
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El médico Naturista e 
investigador político 
social José Guadalupe 
Martínez Benavidez, 
op inó  sob re  l as 
elecciones municipales 
del cuatro de Junio, dijo: 
“los partidos políticos 
participantes en la 
contienda electoral 
actuaban como si 
se tratara de ganar 
un  concu rso  de 
popularidad, una ficticia 
creencia de un contexto 
democrático.
Esto es más serio y 
no es necesario tener 
todos los componentes de 
una racionalidad inducida, 
donde la simple repetición 
del discurso sobre un cambio 
pronunciado  sacrifica las 
aspiraciones de la simple 
ciudadanía y sus lógicas 
tradiciones de un cambio con 
nuevas dinámicas sociales 
para definir el cambio exacto 
que busca la ciudanía  en 
general.

Desde esta perspectiva los 
liderazgos actuales son 
productos de azar y a veces 
del pantallazo afortunado, se 
tienen que ver un proceso 
dinámico de intersección 
entre una serie de cualidades 
personales y recursos de 
acción de un individuo y la 
condiciones del entorno social 
para conocer su capacidad de 
sus condiciones de efectividad 
una traducción necesaria”.  

EL PRI TIENE QUE 
DESPERTAR y ECHAR 
ANDAR LOS MOTORES

LAS CAMPAñAS 
ELECTORALES NO SON 
SIMPLES CONCURSOS 

DE POPULARIDAD
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “Nuestro 
respeto para todos los priistas 
de la vieja guardia del PRI 
local”, señaló el licenciado y 
analista político Elías Sánchez 
Cortez, “muchos de ellos en 
su tiempo y espacio hicieron 
grandes cosas con el partido 
y en los ayuntamiento,  en 
sus mejores años brillaron 
con luz propia, pero no es  
conveniente  que retomen 
las riendas del tricolor”.   
“Para reverdecer laureles 
y así lo deben de entender 
porque ya tuvieron su tiempo, 
es tiempo de abrir espacio 
a las nuevas generaciones, 
pero tampoco se trata de 
traer nuevos valores que 
vengan a aprender a dirigir 
al PRI durante los años 
electorales, es peligroso hacer 
experimentos con nuevos 
líderes que ponen en riesgo 
la supervivencia del tricolor”.  
“En este municipio existen 

políticos con los espolones 
necesarios para sacar 
adelante al PRI municipal 
con sus conocimientos y 
experiencias como políticos, 
en lo personal vemos a un  

David Salas García con la 
capacidad y los conocimientos 
suficientes para hacer un 
buen papel, el PRI tiene que 
despertar y echar a andar los 
motores. 

jALA PUEBLO MáGICO PARA 
EL PRI, SIGUE REINANDO 

EFRAÍN GARCÍA FRANCO, SERá REGIDOR 
EN LA PRóXIMA ADMINISTRACIóN 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
acusaciones y los escándalos 
han surgido rápidamente en 
la campaña electoral que 
actualmente se l ibró para 
e legi r  a  la  persona que 
gobernará el Municipio de Jala, 
presuntamente los panistas 
acusaron a los priistas de 
comprar votos y de hacer uso 
ilegal de los fondos públicos 
para favorecer al PRI y a su 
candidato, Carlos Carrillo.
Presuntamente esta año la 
campaña fue más reñida, 
sin embargo lo que parecía 
prefigurar una campaña pareja 
fue todo lo contrario, en nuevo 

recuento de votos, el PRI y 
Carlos Carrillo, salieron airosos 
a pesar de la competencia de 
su partido hermano el PANAL,  
Turquesa, y de la marcada 
impopularidad del aun alcalde 
Mario Villarreal.
Esta vez el PAN no obtuvo 
beneficios en el municipio de 
Jala, un municipio donde la 
corrupción ha crecido incluso 
se ha convertido en el símbolo 
de los privilegios políticos, 
pueblo mágico benévolo con 
el tricolor,  el PRI manda y el 
PAN obedece por no haber sido 
acertado con sus candidatos 
quienes demostraron tener 
un pésimo desempeño en la 
campaña recién terminada. 

Por Jolumeca 
Ixtlán Del Rio, Nayarit.- El 

joven político Efraín García 
Franco, quien buscaba la 
regiduría de la demarcación 
tres en la reciente elección 
pasada, será regidor en la 
próxima administración que 
encabezará Juan Parra Pérez, 
así lo definió la autoridad 
electoral local en atención 
a los votos obtenidos en las 
urnas y con ello da inicio a una 
interesante carrera política.
Al inicio de la campaña 
electoral hubo algunas 
expresiones insidiosas de 
parte de sus adversarios 
encaminadas a tratar de 
mermar su voluntad, sin 
embargo esta intentona no 

próspero y Efraín García 
Franco, mostró capacidad para 
seguir adelante y alcanzar el 
triunfo el pasado cuatro de 
Junio del año en curso, en 
un acto de madurez política.
Cabe mencionar que Efraím 
García Franco, a pesar de su 
juventud, siempre ha actuado 
con responsabilidad y cariño 
por su gente y por su tierra 
con talento y compromiso, 
este es un pequeño síntesis 
de su personalidad, siempre 
comprometido a sumar por la 
positiva  reconstrucción de 
este municipio, con acuerdos 
que van más allá de una 
clausula partidista. 
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PROMUEvE IMSS 
PROGRAMAS PARA EL                                      

DESARROLLO INTEGRAL DE 
LOS NIñOS y LAS NIñAS

•Se busca que los menores de cero a cinco años 
se desarrollen no sólo sanos sino que su cerebro 
tenga un neuro-desarrollo adecuado, mediante la 

Evaluación de Desarrollo Infantil. (EDI)

El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit impulsa un ambicioso 
programa de capacitación en donde 
los médicos, enfermeras y personal 
directivo obtendrán habilidades para 
desarrollar estrategias en el control 
del niño y la niña sana con un nuevo 
enfoque que es el desarrollo infantil 
temprano, se ve al menror como un 
todo y de  manera relevante se va a 
empezar hacer un tamizaje neurológico, 
es decir se busca que las niñas y niños 
desarrollen al máximo su potencial.
La coordinadora de programas de 
control de la niña y el niño sano de la 
Dirección de prestaciones médicas del 
IMSS, Karla Mendiola Ramírez destacó 
lo anterior e informó que es interés de 
nuestro  Director General del Instituto 
Mikel Arriola Peñalosa fortalecer el 
desarrollo infantil, es decir se busca 
que nuestra niñez de cero a cinco 
años crezca no sólo sana sino que su 
cerebro se desarrolle adecuadamente.
“Estamos capacitando y sensibilizando 
a todo el personal para que pueda 
trasmitir todo el conocimiento y desde 
el embarazo se comience todo lo que 
es la estimulación prenatal, con música, 
lectura de cuentos, juegos, para que 
una vez que ese niño o niña nazca, 
empiecen algo que se llama apego o 
vínculo afectivo que forma lazos entre 
las familias y fomenta el desarrollo”, 
explicó la especialista.
Añadió que la capacitación que se 
está impartiendo va dirigida a personal 
que labora en todas las poblaciones 
y se les están dando las mismas 
herramientas para que ellos puedan 
tener esta comunicación efectiva con 
los pacientes y estén en condiciones de 

dar la consejería de práctica de crianza 
y estimulación oportuna, y sobre todo 
la sensibilización de que las familias 
acudan con los profesionales de la 
salud evaluar el neuro-desarrollo de 
los menores de acuerdo al nivel que 
tengan.
En relación al impacto de las nuevas 
tecnologías (tablets, celulares, etc,) 
señaló que si han impactado pero de 
manera negativa, puesto que es una 
sobre estimulación a nivel sensorial, 
conflictivo y no permite desarrollar al 
niño todas sus habilidades motoras, 
todo lo que es lenguaje, sobre todo 
un aspecto muy importante que es la 
socialización, el aprender a convivir de 
manera armónica con otras personas 
y comunicarse.
“También ha ocasionado que en las 
familias se rompa el apego y vínculo, que 
es lo que nosotros estamos volviendo 
a promover en prácticas de crianza y 
estimulación. Nuestro objetivo principal 
del programa es volver a evaluar el 
desarrollo infantil. Se va aplicar en 
todas nuestras unidades médicas las 
pruebas de evaluación del desarrollo o 
prueba EDI, prueba que está validado en 
México por el Hospital Infantil “Federico 
Gómez”; resaltó la doctora Karla.
Finalmente, la titular de la coordinación 
de programas de control de la niña 
y niños sanos hizo un llamado a las 
familias para que acudan y les realicen 
esa prueba de evaluación que son una 
serie de preguntas muy sencillas, para 
verificar cómo va el desarrollo de los 
menores y si se detecta algo que no vaya 
bien, poder derivarlo a un segundo nivel, 
en donde los especialistas pediatras 
darán seguimiento a este proceso.

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Se acabaron las campañas políticas y el 
pueblo nayarita seguirá igual de amolado

*Las promesas de campaña solo fueron eso, simples 
promesas electoreras.

Se acabó el proceso electoral y 
afortunadamente la calma volvió 
a NAYARIT, por que los habitantes 
en los 20 municipios de la entidad 
estábamos hartos de tanta propaganda 
política, tanto bombardeo mediático 
orquestado  por los diferentes 
partidos políticos que a través de 
medios de difusión, mantenían al 
pueblo en la  zozobra, en la angustia 
y desesperación, con los oídos a 
punto de estallar por tanto ataque 
ensordecedor , sin contar las múltiples 
brigadas de los partidos políticos 
y el personal de las empresas 
encuestadoras que todos los días 
acosaban al ciudadano común en la 
calle, en sus hogares o vía telefónica 
, unos para saber por quien votaría 
y otros única y exclusivamente para 
pedir el sufragio. Afortunadamente 
la tranquilidad volvió a NAYARIT, 
aunque lamentablemente como 
ya históricamente suele suceder, 
en esta entidad el único perdedor 
como ya es costumbre seguirá 
siendo el pueblo NAYARITA, que 
en el campo y en la ciudad seguirá 
igual o peor de amolado, por que 
los que incrementaran sus fortunas 
y mejoraran su calidad de vida serán 
otros, los que ganaron. Pero el 
campesino, el pescador,  el obrero, el 
jornalero, el ama de casa que no le 
alcanza el dinero para dar de comer 
a sus hijos, seguirá viendo mermados 
sus ingresos, en las escuelas 
lamentablemente se incrementara 
la deserción escolar por que las 
letras no entran cuando se tiene 
hambre, lo cual a la vez repercutirá 
en un aumento en los delitos de 
alto impacto, el asalto, el robo con 
violencia y las jóvenes adolescentes 
que verán truncados sus estudios 
al disminuir las oportunidades de 
empleo no les quedara de otra más 
que prostituirse, eso ya lo vemos en 
la actualidad y cada vez prolifera 
aun mas por las calles de la capital 
y seguirá creciendo la práctica del 
oficio más antiguo del mundo por 
que eso de la generación de empleos 
bien pagados fue la promesa mas 
falsa de las campañas políticas, y 
precisamente quedo en eso, en una 
promesa falsa y hueca, que solo tuvo 

un tinte electorero y si no, el tiempo 
dirá quién tiene la razón. En otro 
tema, algo que me llama la atención 
es que apenas acabo el proceso 
electoral y se les viene encima un 
problema muy grave a los miles de 
trabajadores que se mantienen del 
servicio colectivo de taxis en esta 
capital, al amenazar la empresa UBER 
con iniciar operaciones en TEPIC. 
Hay que mencionar que la compañía 
UBER se dedica a ofrecer en las 
ciudades en que opera el servicio 
del transporte colectivo de taxis, lo 
hacen ofreciendo un servicio al parecer 
de calidad, con vehículos último 
modelo y conductores capacitados, 
presentables para desempeñar esta 
actividad. Pero hace unos 5 años 
cuando iniciaron operaciones en la 
ciudad de MEXICO, se enfrentaron 
a las organizaciones y las mafias 
que controlan la actividad en esa 
metrópoli, que por todos los medios 
pretendían impedir que esta empresa 
les hiciera la competencia, pero no 
lo lograron y UBER ahora trabaja 
de manera regular en la capital de 
la república. 
Aunque no todo es bueno sobre esta 
empresa del transporte por que en 
ocasiones cuando en la ciudad de 
MEXICO se incrementa el HOY NO 
CIRCULA generado por un aumento 
en la contaminación ambiental, 
lógicamente al haber gente que no 
puede conducir sus vehículos por 
esta prohibición aumenta la demanda 
de usuarios del servicio de taxis y 
entonces los choferes de UBER 
aprovechan esta oportunidad para 
aumentar en forma arbitraria sus 
tarifas en forma desproporcionada, 
incurriendo en abusos para el usuario, 
aparte de que conductores de UBER 
han sido responsables de robos, 
atracos y otros delitos contra el usuario. 
Así que no todo es garantía de buen 
servicio en la empresa UBER que 
amenaza con hacer la competencia 
a los taxistas locales que de por sí, 
se las ven negras para sobrevivir en 
la actividad debido a los gasolinazos 
e incrementos en las refacciones y 
ahora con más competencia no les 
quedara de otra más que tratar de 
ser mejores.
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Realizan en el hospital del ISSSTE 
exitosa cirugía de cerebro

APRUEBAN DIPUTADOS EL 
DICTAMEN QUE váLIDA EL ACUERDO 

ENTRE LOS LÍMITES DE TEPIC- 
XALISCO: FREDDy CASTAñEDA

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La tarde del día de 
ayer en la sede del Poder 
Legislativo, el Secretario 
del Ayuntamiento de Tepic, 
Freddy Castañeda Vázquez, 
participó y fue testigo en la 
sesión llevada a cabo por  
los diputados integrantes de 
la Comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales, 
Presidida por el diputado 
Presidente del Congreso 
del Estado, Jorge Humberto 
Segura López, quienes 
aprobaron por unanimidad 
el dictamen que válida el 
acuerdo de los límites entre 

Tepic-Xalisco.
Ya en entrevista el Secretario 
del Ayuntamiento capitalino, 
manifestó, “con estos hechos, 
se da  fin a 39 años de 
incertidumbre jurídica de 
los habitantes de esta zona 
conurbada, y con ello se da 
formalidad  a la creación legal 
de la Zona Metropolitana, 
logrando con ello enormes 
beneficios para los miles de 
habitantes, que pedían a 
gritos salir de la marginación 
en los servicios a los que 
tienen derecho”.
Señalando el entrevistado, 
que esto es un logro de 
los Cabildos de ambos 

municipios, quienes nunca 
dejaron de estar al pendiente 
de estas acciones que hoy se 
ven reflejadas y listas para 
servir a la ciudadanía, “por mi 
conducto y del Ayuntamiento 
de Tepic, agradecemos y 
felicitamos a los miembros 
de la XXXI Legislatura Local, 
por compartir este logro tan 
importante para los nayaritas  
En otro orden de ideas, 
Castañeda Vázquez, dijo, 
“quiero decir te,  que a 
partir del mes de marzo 
de l  p resente  año ,  e l 
Cabildo de Tepic, autorizó 
la creación de la Comisión 
Responsable del proceso 

Ayer por unanimidad en el Congreso del Estado

tomografía que evidenció la 
presencia de un meningioma 
gigante intracraneal cuyo 
tamaño y evolución hicieron 
necesaria una pronta cirugía. 
El procedimiento quirúrgico 
estuvo en manos del 
neurocirujano Juan Carlos 
Rodríguez Navarrete quien 
contó con el apoyo del 
anestesiólogo Jaime Dávila 
Robles y el equipo de cirugía 
del fin de semana del hospital. 
“Tras cuatro horas de cirugía 
logramos extraer un tumor del 
tamaño de una mandarina 
grande que afortunadamente 
fue de  naturaleza benigna 
y que surgió en la meninge 
que es la capa que envuelve 
y protege al cerebro” señaló. 
Destacó que el éxito en la 
atención del paciente se 
debió también al esfuerzo 
conjunto de los trabajadores 
que conforman los diversos 
servicios involucrados en su 
atención, desde medicina 

interna hasta cuidados 
intensivos, desde el personal 
de enfermería hasta los 
administrativos que hicieron 
su parte para que esto se 
llevara a cabo.
Después de una breve estancia 
en la Unidad de Cuidados 
Intensivos de dicha unidad 
médica el paciente fue dado de 
alta y enviado a su casa con 
recomendaciones específicas 
para su recuperación. De 
acuerdo al personal médico 
y a su familia, don Ramón 
mostró una rápida y notoria 
evolución, sin presentar déficit 
en la funcionalidad cerebral, 
ni secuelas de ningún tipo.  
“Después de una semana 
de estar en casa comenzó 
a caminar sin ayuda de 
la andadera y nunca fue 
necesaria la silla de ruedas 
que habían recomendado 
para las primeras semanas 
después de la operación. 
Todos, incluyendo a sus 

Una tomografía ayudó a los 
especialistas del hospital 
Dr. Aquiles Calles Ramírez 
del ISSSTE a confirmar del 
diagnóstico de don Ramón 
Gómez Bañuelos: un tumor 
cerebral ocupaba una cuarta 
parte del cráneo y además 
de causar estragos en su 
estado de salud ponía en 
riesgo su vida. 
Algunos meses antes la familia 
del paciente de 74 años 
advirtió ciertos cambios en su 

comportamiento, como una 
leve pérdida de la memoria, 
episodios de ansiedad y fatiga. 
Dichos síntomas suelen ser 
comunes en la demencia 
senil propia de la edad e 
incluso en los trastornos de 
depresión. 
S in  embargo,  cuando 
comenzaron a presentarse 
otros síntomas como fuertes 
dolores de cabeza, dificultad 
para caminar y desorientación 
don Ramón fue sometido a una 

médicos estamos contentos y 
sorprendidos por su notable 
mejoría” señaló María de 
Jesús Martínez, esposa del 
paciente. 
Por su parte Ramón García 
agradeció la oportuna atención 
del personal que tuvo la 
responsabilidad de cuidar su 
salud. “Todo es cuestión de 
mantenernos activos siempre, 
yo tan pronto me jubilé de 
obrero me dediqué a la 
plomería y a la electricidad. 
Hoy estoy echándole ganas 
para seguir con mi vida 
habitual. Hay que hacerle 
la lucha a las circunstancias 
que se nos presentan, para 
mí fue como volver a nacer 
así que hay que vivir la vida”, 
concluyó. 

Entrega-Recepción, la cual 
conforman por Ministerio 
de Ley, la Secretaría del 
Ayuntamiento, Contraloría 
Municipal y la Tesorería, por 
lo que estamos trabajando 
desde ese mes con las áreas 
internas para hacer el proceso 
de capacitación, información 
y con la documentación que 
requerimos entregar, y qué 
tipo de información debemos 
de tener listo para cuándo 
el equipo de transición de 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, designe a los 
responsables y empezar a 
trabajar con ellos la entrega 

formal”.
Para finalizar, el funcionario 
municipal, expuso, “hasta el 
momento no se ha presentado 
problema alguno, ya que se 
está trabajando en buen ritmo, 
tenemos en verdad, las cosas 
en orden por lo que ya nada 
más falta, insisto, trabajar con 
la contraparte para empezar 
a revisar la documentación 
para solventar aquello, que 
sea de su interés y esté 
dentro del Marco Legal, por 
supuesto, esperando solo la 
notificación del nuevo alcalde, 
y del equipo asignado para 
tal fin”.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315

2132313

Exitosa cirugía 
de cerebro 

realizó el ISSSTE 

TRABAjADORES 
SUPLENTES PIDEN A 
COMPAñEROS QUE 

FIRMEN CONTRATO: 
jULIA BIzARRóN

*En el ISSSTE, hay calidad y calidez en la atención médica

Por: Mario Luna
En el hospital doctor “Aquiles 
Calles Ramírez”, del ISSSTE, 
se realizó la cirugía de cerebro, 
a un paciente de 74 años 
de edad, de nombre Ramón 
Gómez Bañuelos, quien a 
través de una tomografía 
se pudo detectar un tumor 
cerebral, que ocupaba un 
cuarto del cráneo, lo cual 
estaba originando un deterioro 
notable en su salud, que ponía 
en riesgo su vida. 
En un inicio los síntomas que 
presentaba el paciente eran 
propios de una demencia senil, 
común a una edad avanzada, 
como una leve pérdida de 
la memoria, episodios de 
ansiedad y fatiga.
Sin embargo se presentaron 
otros síntomas como fuertes 
dolores de cabeza, dificultad 
para caminar y desorientación, 
por lo que le fue ordenada 
una tomografía craneal, 
evidenciando la presencia 
de un meningioma gigante 

i n t r ac ranea l , 
lo cual se hizo 
necesar ia  la 
i n t e r v e n c i ó n 
q u i r ú r g i c a 
urgente.
A n t e  e l l o , 
e l  m é d i c o 
neurocirujano, 
Juan Car los 
R o d r í g u e z 
N a v a r r e t e , 
junto con el 
anestesiólogo 
Jaime Dávila Robles y el 
equipo de cirugía de fin 
de semana del hospital, 
realizaron la operación, la 
cual duró 4 horas, donde al 
finalizar se extirpo un tumor 
benigno de un tamaño de una 
mandarina, que surgió en la 
meninge que es la capa que 
envuelve y protege al cerebro.
Su recuperación se llevó 
en la Unidad de Cuidados 
Intensivos de este hospital, 
sin contratiempo alguno y 
sobre todo sin dejar secuelas 

c e r e b r a l e s , 
por lo que don 
Ramón Gómez, 
fue enviado a 
su casa a una 
recuperac ión 
p l e n a  c o n 
i n d i c a c i o n e s 
m é d i c a s 
específicas.
 “Después de 
una semana 
de estar  en 
casa comenzó 

a caminar sin ayuda de 
la andadera y nunca fue 
necesaria la silla de ruedas 
que habían recomendado 
para las primeras semanas 
después de la operación. 
Todos, incluyendo a sus 
médicos estamos contentos y 
sorprendidos por su notable 
mejoría” señaló María de 
Jesús Martínez, esposa del 
paciente. Por su parte Ramón 
García agradeció la oportuna 
atención del personal que 
tuvo la responsabilidad de 
cuidar su salud. 
“Todo es cuest ión de 
mantenernos activos siempre, 
yo tan pronto me jubilé de 
obrero me dediqué a la 
plomería y a la electricidad. 
Hoy estoy echándole ganas 
para seguir con mi vida 
habitual. Hay que hacerle 
la lucha a las circunstancias 
que se nos presentan, para 
mí fue como volver a nacer 
así que hay que vivir la vida”, 
concluyó. 

Por: Mario Luna
Es el desconocimiento o 
la mala asesoría la que 
está ocasionando que 88 
trabajadores que cubren 
incidencias o suplencias, no 
quieran firmar el contrato, 
para que se les pueda 
firmar lo que se les debe, 
por ello la invitación es a 
que lo firmen, ya que es una 
mentira que se les quitará 
los años de antigüedad que 
se tienen, dicha firma es 
solo para poder bajar los 
recursos para pagarnos, ya 
que son recursos federales, 
así lo externó la trabajadora 
Julia Bizarrón, quien tiene 9 
años laborando en el área 
de recursos humanos del 
Hospital General.
Quien además aseguró que 
ellos-en referencia a los 197 
trabajadores- primeramente 
se informaron sobre la 
veracidad de esa firma, pero al 
constatar que era para que se 
pudiera accesar a los recursos 
federales extraordinarios, no 
dudaron en firmar y como se 
estipulaba, una vez firmado, 
se les ha cubierto lo que se 
les adeudaba y se está por 
pagar en el transcurso de 
este día, la primera quincena 
del mes de mayo.
Insistió que deben de confiar, 
que deben dejar a un lado 
esas dudas que tienen y que 
son infundadas, ya que solo 
firmando se les podrá pagar 
sus quincenas que se les 
adeudan, de lo contrario no 

se podrá, que se informen 
verazmente, para que sepan 
realmente que no se les 
quitarán ninguno de sus 
derechos aunque dijo que 
estos son mínimos, pero 
que tampoco se les quitará 
su antigüedad laboral, que 
eso es una mentira que 
ellos tienen completamente 
comprobada, ya que para 
ellos todo sigue igual.
 Al peguntársele sobre si no 
temen que con la no firma 
de sus compañeros, se les 
pueda retrasar sus pagos 
una vez más, Julia Bizarrón, 
dijo que lamentablemente 
eso puede suceder, ya que 
se  les pueden detener las 
siguientes quincenas, ya que 
el recurso no se podrá bajar.
Ante ello, se le cuestionó si 
no considera que entonces el 
daño no lo hace la institución 
o la autoridad sanitaria, sino 
sus propios compañeros, al 
no firmar sencillamente no 
habrá pagos, contestando 
que en desgraciadamente 
si,  al mismo t iempo al 
preguntarle sobre que titular 
de salud les ha cumplido 
con lo firmado, dijo que 
desafortunadamente este 
hecho solo se ha registrado 
en esta administración, pero 
también tenemos la fortuna 
que en este caso el hoy titular 
de los Servicios de Salud en 
Nayarit, el doctor Pavel Plata, 
nos ha cumplido, porque en 
lo que se ha comprometido , 
insisto, -dijo- nos a cumplido.
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Canagliflozina, fármaco que mejora control 
de glucosa en pacientes con diabetes

SAN DIEGO, ESTADOS UNIDOS.-  
Con la canagliflozina, de nombre 
comercial Invokana, pacientes con 
diabetes mellitus tipo 2 pueden 
controlar sus niveles de glucosa 
en la sangre, con una eficacia 
25 por ciento mayor que con el 
resto de los medicamentos para 
tratar esa enfermedad.
 El fármaco contribuye a bajar 
de peso y controlar la presión 
arterial, reduciendo el riesgo de 
un evento cardiovascular.
 La sustancia forma parte de una 
nueva familia de medicamentos 
antidiabéticos y es un inhibidor del 
cotransportador de sodio-glucosa 
tipo 2 (sglt2), evitando que el 
exceso de glucosa se reabsorba 
en la sangre al excretarla por la 
orina.
 En un encuentro con medios 
de comunicación, Zoraida Axtle 
y Eduardo Conrad, enlaces 
médicos de Janssen México, 

área farmacéutica de la compañía 
Johnson y Johnson, informaron 
que investigadores de distintos 
países realizaron un estudio en 
pacientes que ya habían tenido 
un infarto y otros con alto riesgo 
de evento cardiovascular.
 En el estudio, que forma parte 
del programa Canvas, participaron 
más de 10 mil pacientes de 
Europa, América y otras regiones 
del mundo. Se dividieron en dos 
grupos y uno fue tratado con el 
medicamento, mientras que el 
otro recibió un placebo (sin el 
fármaco).
 En el marco de la 77 Sesión 
Científ ica de la Asociación 
Americana de Diabetes (ADA por 
sus siglas en inglés), señalaron que 
quienes recibieron el medicamento 
disminuyeron sus niveles de 
glucosa o azúcar en la sangre, 
y bajaron de peso.
 Al impedir que el exceso de 

glucosa regrese al torrente 
sanguíneo luego de pasar por 
los riñones, se elimina una mayor 
cantidad de calorías y eso evita 
ganar peso.

 Este medicamento actúa 
directamente en el riñón sin dañar 
el páncreas u otros órganos, 
además de que ayuda a destruir 
la grasa abdominal.
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El 82 aniversario de la dotación de 
tierras festejó el ejido de Milpas viejas

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- Este día 13 de 
junio del 2017, el ejido 
de Milpas Viejas festejó 
su 82 aniversario de la 
dotación de tierras, el 
presidente del comisariado 
ejidal Christian Salvador 
Burgara Huerta junto con su 
mesa directiva ofrecieron 
una calurosa bienvenida 
a todos los visitantes de 

los diferentes ejidos del 
municipio al principio en 
mención. 
Mu je res  y  hombres 
ejidatarios de ese lugar 
atendieron con todo a 
quienes con mucha voluntad 
acudieron a acompañar a 
su compañero Burgara 
Huerta, bajo una bien 
techada  ramada construida 
con palmera de coco todos 
los asistentes pasaron una 
agradable convivencia en 
esa gran fiesta en honor 

a los milpeños, con la 
presentación desde muy 
temprano un gran desfile 
cívico ejidal, engalanado 
por la belleza sin igual de 
la Reyna ejidal 2017-2018, 
Viridiana González Moya, 
acompañada de la Reyna 
saliente 2016-2017, Fátima 
Catalina Huerta Betancourt, 
encabezando este desfile 
las autoridades ejidales y 

pueblo en general.
Habremos de comentar 
que el presidente ejidal 
Ch r i s t i an  Bu rga ra 
echó la casa por la 
ventana ofreciendo 
a los ahí presentes 
una sabrosa barbacoa 
de res rociada de la 
inigualable y refrescante 
bebida ambarina y sus 
respectivos refrescos 
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de sabores, todo esto con 
la presentación del ballet 
folclórico local interpretando 
en bailables de sones y 
música  mexicana, para 
complacencia y gusto 
de todos los invitados, 
además alegrando estas 
tradicionales fiestas las 
notas musicales de una 
gran banda de la región.
En t re  l os  i nv i tados 
especiales se encontraban 
el presidente municipal, 
J o s é  L u i s  A l o n s o 
Romero; el expresidente 

y actual diputado electo, 
Lucio Santana Zúñiga, 
a c o m p a ñ a d o s  d e 
trabajadores del H. XXXVI 
Ayuntamiento municipal; el 
presidente de la asociación 
ganadera local el Pajarito, 
Octavio Estrada Jiménez; 
el ex presidente municipal, 
Rubén Benítez “El Indio”; el 
ex regidor, J. Expectación 
Betancourt; el quimicheño, 
Víctor Díaz; el buen amigo, 
José Huerta Gil; Walter 
Olivarría, Pedriyo Jiménez, 
y muchos otros más.


